



DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34751 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo
amp.significadode.org

vibra

Inflexión de vibrar, que significa agitar, oscilar, ondular, cimbrear, temblar. También se considera apócope de vibración. Otra acepción es sentimiento, sensación, deseo, anhelo, augurio.

vibráfono

Es un instrumento musical de percusión, parecido a una marimba o a un xilófono, pero con la diferencia de que en cada plaqueta tiene un tubo resonador que amplía la vibración y por ende el sonido. Las plaquetas generalmente son de aluminio. También es denominado vives.

vibrisas

En Botánica es el nombre que se da a los pelos rígidos y sensoriales de algunas plantas insectívoras. También se denominan así a unos pelos rígidos y sensoriales que poseen muchos mamíferos. Bigotes de gato o de zorro.

vicaria de coro

El término correcto es Vicaría de Coro. Hace referencia al Vicariato, Diócesis o División religiosa venezolana que depende o corresponde a la Capital del Estado del Falcón y sus alrededores.

vicario

Persona que representa o sustituye a alguien de mucho valor. Que representa a la máxima autoridad. Puede significar Obispo. Religioso de más alta autoridad. Quien ayuda o sustituye a alguien en sus funciones.

vicecolista

Quiere decir que comparte el último lugar.

vicentino

Que tiene relación con Vicente o San Vicente. Puede ser con San Vicente Ferrer o San Vicente de Paúl. Sacerdote de la congregación Vicentina.

vicera

Rebaños comunitarios o de varios propietarios. Corral donde se guarda este tipo de rebaños. Pastora de un rebaño comunal o comunitario.

vicerias

Vicerias es una manera familiar o coloquial de referirse a la Viceralgina. VICERALGINA está indicado para el espasmo agudo del tracto gastrointestinal. Espasmo y disquinesia biliar. Espasmo del tracto genitourinario se presenta en ampollas y en tabletas.

Vísceras, son los órganos internos del abdomen y visera es la parte movable de un casco.

viche

En la Costa Pacífica colombiana y especialmente entre comunidades negras es un tipo de licor de elaboración artesanal. Aguardiente casero o artesanal. También lo escriben con b.

viciosa

Quiere decir adicta, persona que consume drogas. También puede significar imperfecta, defectuosa, disoluta, corrompida, libertina, perversa, crapulosa, malcriada.

viciosos

Plural de vicioso. Personas que tienen vicios o adicciones. Desenfrenados, drogadictos, depravados, corrompidos, inmorales, adictos, disolutos.

victimario

Persona agresora, persona que causa víctimas al cometer un delito. Asesino, asaltante, maleante, homicida, sicario, agresor, delincuente.

victoria

Es sinónimo de triunfo, éxito, logro, conquista, premio.

Nombre de mujer de origen Latino y significa la que ha triunfado. Se les dice familiarmente Vicky.

victoria principal

victoria principal está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Victoria Principal (Nombre propio)." siendo su significado:
El Término correcto es Victoria Principal. Es el nombre de una actriz de cine que actuó en la Serie Dallas. Su nombre completo es Victoria Principal Vacuno y es de ascendencia filipina. Nació en Japón y tiene nacionalidad Norteamericana.

victorino

Es un nombre de varón de origen latino. Quiere decir el que triunfa, el triunfador. Es variante de Víctor.

vicuñas

Plural de vicuña. Es el nombre de un mamífero camélido sudamericano. Su nombre científico es Vicugna vicugna y es de la familia Camelidae. Está emparentada con la alpaca y la llama. También es el nombre de una población española en la Provincia de Álava. Nombre de una Comuna en la región de Coquimbo en Chile. En Chile es un apellido de origen español.

vid

Es uno de los nombres comunes que se da a la planta y al fruto de la uva. Es el nombre de una planta trepadora, provista de zarcillos y cuyos frutos son los racimos de uvas. Nombre de varias especies de plantas del Género Vitis, denominadas popularmente uvas o parras. Pertenecen a la familia Vitaceae. De sus frutos se prepara el vino.

vida

Periodo de tiempo que transcurre entre el nacimiento y la muerte. Cualidad de los seres orgánicos o seres vivos. Capacidad del ser vivo de nacer, crecer, reproducirse y morir. Apellido de jugador de fútbol de Croacia cuyo nombre es Domagoj Vida y juega de defensor o volante. Nombre de una balada romántica, popular en los 70's.

vida perdurable

Es un término que aparece casi al finalizar el Credo Católico. Hace referencia a que creemos en la resurrección de los muertos y en la vida eterna, la vida espiritual después de la muerte carnal. En algunos países latinos se dice . ".....y creemos en la resurrección de los muertos y en un mundo futuro (o una vida futura), amén.

video

es un sistema que permite grabar imágenes y sonidos en una cinta magnética y después reproducirlas varias veces. Imágenes que han sido grabadas con ese sistema. Aparato mediante el cual se reproducen esas mismas cintas.

video tape

Método antiguo de guardar archivos de imágenes, mediante el uso de cintas o películas. Video. Cinta de video. Archivo filmico. El video tape es un término en inglés para definir un archivo de imágenes en una cinta.

video-llamada

Es un tipo de comunicación telefónica en la que las personas que hablan se pueden observar directamente (en tiempo real). Se puede realizar por medio de diversos dispositivos (celular, computador, Tablet) y por diversas vías u operadores (Skype, Zoom, Microsoft Teams).

vides

En Colombia es un apellido de origen español. Plural de vid, plantas de uva o de vid. Es un apellido originario de la Provincia de Navarra.

vidilla

Diminutivo de vida. Forma despectiva de referirse a la vida. Vida de muy mala calidad.

vidriera

Persona o mujer que fabrica o vende vidrios. Mueble mayormente elaborado en vidrio que se usa para exhibir productos que están a la venta. Vitrina. exhibidor. Escaparate de vidrio.

vidua

Es un género de aves de la familia Viduidae. Son conocidas como viudas o viuditas.

vieira

Es un apellido de origen Gallego y Portugués. Puede considerarse sinónimo de villa o caserío. Población pequeña. Existen muchas localidades en Portugal, Brasil y Galicia que se llaman Vieira. Apellido de exfutbolista francés llamado Patrick Vieira.

vieja

Mujer de edad avanzada, adulta. En Colombia es una manera cariñosa de referirse a la mamá. Madre. Objeto de bastante tiempo de uso. Anciana, longeva, abuela, veterana, senil, achacosa, antigua, usada, gastada, ajada.

vieja gloria

Persona que hace tiempo tuvo logros muy destacados en cualquier ámbito, especialmente en el deporte. Referente deportivo.

viejecita

Diminutivo de vieja y viejita. Viejita dulce. La Pobre Viejecita, es una poesía de Rafael Pombo.

viejenials

Manera coloquial y algo ofensiva de llamar a los ancianos, viejos o personas de la tercera edad, sobre todo por gente joven.

viejo sol

"Viejo sol" es el nombre de una canción del cantante de rock argentino Daniel Melingo, en el Album H2O. Nombre que se daba a la moneda del Perú, que circuló entre 1931 y 1985. Fue reemplazado por el Inti entre 1985 y 1991. Desde 1991 hasta 2015 la unidad de moneda se llamó "Nuevo Sol" y a partir de ese año solamente se llama Sol.

vielka

Es un nombre de mujer de origen Polaco. Quiere decir magna, grande, superior, excelsa, excelente, magnífica, la mejor. Nombre de una presentadora Dominicana, llamada Vielka Verónica Valenzuela Lama. También ha sido actriz y modelo de la TV mexicana. Nombre de una cantante mexicana de música popular llamada Vielka Nájera Vega. Vielka Gil, es una modelo panameña. Vielka Rodríguez es una presentadora ecuatoriana de TV, del programa BLN La Competencia. Vielka Prieto es una modelo y cantante venezolana.

vien japi

vien japi está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Bien happy." siendo su significado: "</br>"vien japi" (Bien happy), es una forma muy chistosa y coloquial de pretender decir Muy bien , muy feliz. Es usada de manera jocosa por los jóvenes.

vienna

Nombre de varias ciudades de Estados Unidos. Una pertenece al Condado de Fairfax, en el Estado de Virginia, otra al Condado de Dooly, Estado de Georgia. una más al Condado de Johnson en el Estado de Illinois. Otra ciudad llamada Vienna, es del Condado de Maries, Estado de Misuri. Otra más, es del Condado de Wood. Estado de Virginia Occidental. Además hay muchos pueblos y localidades con ese nombre en todo el país, quizá por Viena, la Capital de Austria. La palabra es de origen celta que significa pico o cima (también ciudad blanca).

viento

El viento es el aire en movimiento. También es un tipo de instrumento musical, que generalmente se toca soplando. Nombre de una hermosa canción de Pablus Gallinazus. También es sinónimo de gas, flato, ventoso, pedo, flatulencia. En Colombia es una expresión usada para animar o aupar.

viento etesio

Viento seco de verano que procede del Norte del Mar Egeo.

vierdes

Es una localidad de la Provincia de León (En la comunidad de León-Castilla). Se encuentra dentro de un Parque Nacional llamado Picos de Europa.

viergela

También se usa Viergella. Es considerada una variante de Virgelina. Se utiliza como nombre de mujer y también existe como apellido. Quiere decir muy fiel y entregada, de gran pureza.

vierten sus aguas

Es una inflexión de verter. Quiere decir que drenan, se unen, fluyen, desaguan. Indican que las aguas de estas corrientes son afluentes de otra más grande o superior. Que aumentan el volumen de agua.

viga

En ingeniería es sinónimo de soporte, base. Madero, traviesa, travesañ, durmiente, puntal, poste. Elemento constructivo sobre el cual recae el peso de la obra. Soporte de un techo. Traviesa o madero de la cual se pueden colgar elementos pesados.

vigatán

Quiere decir que es originario de Vich, una localidad en la Provincia de Barcelona, en Cataluña. Oriundo de Vich, natural de Vich, que es relativo a Vich. También se puede usar como gentilicio de Vich, vicense, vigitano, ausense, ausetano o ausonense.

vigesimosegunda

Quiere decir que ocupa el lugar 22 en un listado o una clasificación. Que ha ocurrido 22 veces.

vigilia

Quiere decir desvelo, insomnio, falta de sueño. También es el hecho de estar despierto, vigilante, atento. Ceremonia que se realiza la víspera de una gran festividad.

vigintillón

En Matemáticas es una cantidad supremamente grande. Es un uno seguido de 120 ceros y también es llamado número de Shannon.

vigorizante

Quiere decir que produce vigor. Que aumenta la energía, la potencia o el vigor. Que le da nueva a algo. Que revitaliza.

vigorizándola

Quiere decir nutriéndola, alimentándola, dándole vigor.

vigorosa

Quiere decir que tiene mucho vigor, que tiene bastante energía. Fuerte, poderosa, vital, briosa, potente, energética. recia, corpulenta.

vigrosidad

Quiere decir fortaleza, vitalidad. Característica o cualidad del vigoroso. Poder, pujanza, brío, potencia, energía, reciedumbre.

vigueta

Es un diminutivo de viga, Viga corta y angosta, viga secundaria. Puede ser de madera o metálica. En construcción es una barra de hierro o acero laminado muy resistente.

vigüela

Es una forma errónea de referirse a la vihuela, pero es usado y aceptado en México. Instrumento de cuerda antiguo, similar a la guitarra o a la bandola. Se pulsa con una púa.

vila

En Colombia es un apellido en el departamento del Tolima. El Primer Aeropuerto del interior de Colombia se llama Ernesto Vila. Es una forma de Villa. Vila es villa en portugués. Vila es el nombre de varias localidades: una en Argentina, otra en Brasil y una más en Portugal.

vilano

En Botánica es el conjunto de pelos, cerdas o escamas que bordean una flor o un fruto. Los pelos pueden ser simples o plumosos. También es denominado papus (o papo). Penacho apical de pelos.

vilela

Es un grupo de lenguas que hablan los indígenas en el Norte de Argentina y en partes de Bolivia y Paraguay. Relacionadas con los Lules y los Tonocotés. Indígenas que hablan esa lengua. El pueblo Vilela es muy reducido y viven en Chaco, Santiago del Estero y Salta.

vilipendio

Quiere decir denigración, desprecio. Acción y efecto de vilipendiar, que quiere decir deshonrar, rebajar, escarnecer, insultar, injuriar. Injuria, insulto, ofensa, humillación, escarnio, deshonra. Envilecimiento.

vilista

vilista está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Vilista o Villista." siendo su significado: </br>Vilista o mejor Villista es un seguidor de las doctrinas de Francisco Villa (Pancho Villa), quien pretendía entre otras cosas la eliminación de los latifundios.

Seguidor del movimiento político y social de carácter agrario formado por Doroteo Arango en México (Pancho Villa) que perseguía una adecuada distribución de las tierras.

villa

En Colombia es un apellido de origen español. Casa ubicada en el área rural o en el campo. Casa de recreo. Es un tipo de asentamiento en el cual viven gentes de prestancia y refleja mayor jerarquía que pueblo o aldea. Por lo general estaba conformada por una edificación principal donde vivían los dueños y otras viviendas a su alrededor donde vivían parientes, allegados y trabajadores.

villagrán

villagrán está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Villagrán." siendo su significado: </br>Es un apellido de origen español. Es común en México. Es un municipio de México en el Estado de Guanajuato.

villana

Mujer muy mala, antagonista de un drama. Mujer indigna, cruel, malvada. También puede ser la nacida en una villa, pueblerina, lugareña.

villanella

En Música es una forma vocal del renacimiento Italiano. También recibía los nombres de villanesca, canzone villanesca alla napolitana, aria napolitana, canzone napolitana, villanella alla napolitana. Canción de origen napolitano. Canción rústica al estilo napolitano. La palabra como tal significa muchacha de la villa.

villano

Quiere decir que vive en una villa, que significa ciudad muy pequeña o también es un asentamiento en el campo, en una finca o casa fuera de la ciudad. También quiere decir indigno, vil, malvado, ruín. Que hace vilezas, villanías o

maldades. Malo.

villanos

Personajes antagónicos y malvados de las series. Ruines, viles, indignos.

villanuevero

Es el gentilicio de los oriundos de Villanueva. Villanueva es el nombre de varios municipios colombianos. Uno es en el Departamento de Santander, otro del Departamento de La Guajira y otro del Departamento de Casanare. También hay pueblos llamados Villanueva en España. Relacionado con Villanueva o que reside en Villanueva.

villaralbina

Mujer o persona natural de Villaralbo. Quiere decir que es oriunda de Villaralbo, una localidad española en la Provincia de Zamora. Que se relaciona con Villaralbo.

villaralbino

Quiere decir que es oriundo de Villaralbo, una localidad española en la Provincia de Zamora. Que se relaciona con Villaralbo.

villegas

En Colombia de manera coloquial quiere decir dinero, moneda. También se dice "tevillegar". En nuestro país, también es un apellido de origen español, común en el Eje Cafetero. Nombre de una localidad española en la Provincia de Burgos.

villero

Quiere decir que vive en una villa. En Argentina es un despectivo y quiere decir que vive en una villa miseria, que vive en una barriada o tugurio. En Colombia villero es un panal de villas que es una variedad de abejones o abejorros.

villoria

Es uno de los nombres comunes de una planta, también conocida como digital, dedal, dedalera, dedil, jiloria, viloria o lobera, de la familia Scrophulariaceae. Pertenece al género Digitalis. Casa de campo.

villoría

Casa de campo. Villoría. También es uno de los nombres comunes de una planta, también conocida como digital, dedal, dedalera, dedil, jiloria, viloria o lobera, de la familia Scrophulariaceae. Pertenece al género Digitalis.

villurca

Es el apócope o forma coloquial de llamar a Villa Urquiza, barrio de Buenos Aires, Argentina.

villurquenses

Es el gentilicio de los nacidos en Villa Urquiza en Buenos Aires, Argentina. Personas residentes en Villa Urquiza.

vilordo

Persona que vive sin ánimos de hacer algo. Haragán, holgazán, ocioso, vago, gandul, indolente, zángano, lento,

pesado, remolón, apático.

vimana

Es el nombre mítico que reciben en el Hinduismo las naves voladoras. Es una palabra de origen Sánscrito. En Arquitectura es un edificio de forma piramidal y con base circular. En Sánscrito quiere decir ciencia de las medidas o las mediciones. Agrimensura. Se ha generalizado el término para denominar así (vimana o vimanam) a un mandir, mondir o mandiram, que es un templo hinduista.

vinazas

Son productos derivados de la destilación del mosto en la fermentación del etanol. Pueden ser de varias clases según su origen de la melasa: Maíz, remolacha, caña de azúcar, agave o cebada. Tienen un alto contenido de materia orgánica.

vincentina

Relativo a Vincen o a Vincenzo (que en español es Vicente). Quiere decir relativa a Vicente o San Vicente (casi siempre referidos a San Vicente de Paúl o a San Vicente Ferrer). Monja de la comunidad de San Vicente de Paúl, también conocidas como Monjas de la Caridad, Vincentinas, Vicencianas o Paules. Nombre de un pequeño municipio brasileño, en el estado de Mato Grosso do Sul. Nombre de un barrio de la ciudad de Quito, en Ecuador. Nombre de un asteroide, dedicado al astrónomo italiano Vincenzo Cerulli.

vincha

Es un accesorio de vestuario muy utilizado por hombres y mujeres, especialmente los deportistas. Consiste en una banda textil y elástica que se coloca en la cabeza y la rodea desde la frente hasta la nuca. Balaca, diadema.

vinchuca

En Colombia es un insecto de la familia de Reduviidae (No son mosquitos). Este término es utilizado en Uruguay, Chile y Argentina. También se le conoce como pito, chirimacha, chinchorro, chipo o chinche negra. Son hematófagos y puede ser vector de la enfermedad del Chagas o Tripanosomiasis. Su nombre científico es Triatoma infestans y el parásito protozoario que puede transmitir es el Trypanosoma cruzi.

vinculado

Es una inflexión de vincular. Relacionar o unir fuertemente. Quiere decir unir, atar, ligar, enlazar, emparentado, relacionado, familiar, anexar.

vindemiatrix

Quiere decir vendimiadora, la que recoge la uva y la tritura. Nombre de una estrella de la Constelación de Virgo. También era conocida como Vindemiator, Vindemitor y Provindemiator, por los Romanos, los Árabes la llamaban Almuredín y Alaraph. Otros nombres que ha recibido son Protrigatrix, Épsilon Virginis, Épsilon Vir o 47 Virginis. Su aparición en el firmamento era indicadora de iniciar la cosecha de la vid.

vindicación

Acción o efecto de vindicar. Quiere decir defender, generalmente por escrito, a una persona que ha sido injuriada u ofendida. Reponer o compensar a quien ha sido calumniado o injustamente tratado.

vindicar

Quiere decir defender, apoyar, salvaguardar, proteger, Hace referencia a alguien que ha sido ofendido, humillado o

injurado. Generalmente se hace mediante un escrito. Vengar.

vindicativo

Quiere decir rencoroso, vengativo. Inclinado a la venganza, que actúa por venganza.

vini

Es un género de loritos que existen en Polineria. Son conocidos como loritos de Samoa. pertenecen a la familia Psittaculidae. Apócope de Vinicius, jugador brasileño del Real Madrid. Vini es también un prefijo que indica relación con el vino o la vid.

vinifera

Es una palabra latina que significa que produce vino. Es el complemento del nombre científico de la vid, sarmiento, uva o parra. El nombre científico completo es Vitis vinífera, que quiere decir Vid (parra, uva, sarmiento) que produce el vino.

vinil

También es denominado vinilo. El vinilo es un material, tal y como su nombre lo indica, que es adhesivo y sensible a la presión este material es elaborado con polímero de vinilo y un polímero de metacrilato.

vinilo

En Colombia vinilo es una clase de pintura. Producto plástico de origen industrial de gran aplicación. Cloruro de vinilo. Base del PVC.

vino tintillo

Es una clase de vino tinto de color un poco más claro. Vino tinto rebajado o tinto claro.

vinola

En Colombia es una clase de ron de elaboración artesanal y clandestina. Se obtiene de la fermentación y destilación en alambiques, del guarapo de piña. Bebida embriagante de los costeños.

vinotinto

Es el nombre de un color, que equivale a color vino, que es un matiz oscuro del color rojo o rojo purpúreo. Púrpura. Apodo que se le da a la selección Tolima en cualquiera de sus deportes por el color de su camiseta. También se les dice Pijaos. Es válido también para las selecciones de Venezuela, por la misma razón. Nombre de un hermoso pasillo colombiano cuyo autor es Fulgencio García.

vintage

Quiere decir retro, antiguo, añejo, de cierta antigüedad. En la Moda quiere decir vestuario que se utilizó antes y que vuelve a usarse o a estar de actualidad. Que fue elegante y de calidad hace mucho tiempo, fino. La palabra como tal quiere decir cosecha, vendimia y es un anglicismo. para muchos también significa reciclaje, volver a utilizar.

viñetista

Arista gráfico que se dedica a ser viñetas. También es posible llamarlo caricaturista. Dibujante de viñetas o caricaturas.

viodelka

Es un nombre de mujer de origen polaco. Quiere decir grande, superior, magna. Se considera variante de Vielka, que también es nombre de mujer de origen polaco. También existen Viodela y Viodelca.

violento

Quiere decir vehemente, intenso, impetuoso, brusco, furioso, iracundo, forzado, torcido, falso, fuerte. Que actúa con violencia.

violeta

Nombre de mujer de origen latino. Hace referencia a la planta, su flor, a su aroma y a su color. Tan bella como la flor. Nombre de un color. Es un color de tono purpúreo o morado que es considerado intermedio entre el azul y el magenta (azul púrpura).

violetta

Es un nombre de mujer de origen inglés y significa Bella como la flor que lleva su mismo nombre. Con doble tt es la versión en italiano. Es el nombre de una telenovel argentina distribuida por todo el mundo por Walt Disney. Color violeta.

violín

En Música es un instrumento de cuerda frotada, para lo cual se utiliza un arco. Tiene una caja de resonancia en forma de ocho y 4 cuerdas. También suele ser llamado ocho.

vipado

Vipitado o Vipado es un afectado por el Vipit. Es un nuevo término que médicamente se va a seguir usando para referir a un recién vacunado contra el Covid y que tiene como reacción a la vacuna trombos. El término VIPIT corresponde a la sigla en inglés de trombocitopenia protrombótica inmune inducida por vacuna (VIPIT: por Vaccine-Induced Immune Prothrombotic Thrombocytopenia)

viper

Es el nombre de un nuevo modelo de automóviles deportivos Dodge 2021 (también tuvo esta referencia un auto deportivo de 1994). En informática. es el nombre de una herramienta para detectar plagio en trabajos escritos.

viperinos

Que tienen la lengua dividida o hendida (partida). Relacionados con las víboras y los crótalos (Familia Viperidae). Personas lenguaraces, habladoras, chismosas, lengüilargas, lenguonas, cizañeras.

vique

vique está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Vique (es nombre propio)." siendo su significado:
</br>Vique es un apellido español, originario de Navarra.

viralización

Quiere decir masificar una información. volverla muy popular o del conocimiento de todos.

viralizar

Es masificar o popularizar una información que aparece en las redes sociales, hasta convertirla casi en un virus. Propagar como virus.

vireo

En Ornitología, es el nombre de un género de Aves passeriformes y el nombre de una avecilla migratoria americana y observada por temporadas en el centro de Colombia. Pertenecen a la familia Vireonidae. También se les conoce como verderón, julián, julián chibí, juruviara o chibí. El nombre científico de una de las especies más representativas es *Vireo olivaceus*. Nombre de un Campo Petrolero en Colombia, operado por Perenco Colombia.

virgen

Quiere decir pura, que no ha conocido varón, casta. Que no ha tenido relaciones sexuales (válido para ambos géneros). Que no ha sido tocada, refiriéndose a una tierra que no ha sido labrada o trabajada. Epíteto con el que se conoce a María santísima, Madre de Jesús y de muchas mujeres santas y mártires de la iglesia. Selva donde no ha llegado el hombre. Lana sin cardar.

virgilio

Nombre de varón de origen latino, que significa "el que tiene lozanía y verdor". Joven y apuesto. Nombre de poeta Romano cuyo nombre completo era Publio Virgilio Marón. Fue autor entre otras obras de La Eneida y las Bucólicas. Nombre actual del antiguo pueblo de Andes (donde nació el poeta Virgilio) en la Región de Lombardía (Italia) y que pertenece a la Provincia de Mantua.

virginal

Quiere decir pura, limpia, sin pecado. Que tiene las características de la Virgen María. Relativo a una mujer virgen o relativo a María Madre de Dios. Sin mancha. Pureza extrema.

virgo

En Colombia es sinónimo de virginidad, castidad. También hace referencia algo recién comprado y sin estrenar, nuevo. Cero kilómetros. Himen imperforado. Signo Zodiacal de los nacidos entre el 23 de agosto y el 22 de octubre. Constelación más grande que se ve en el firmamento.

virgoncho

Quiere decir ingenuo, inocente.

virguelas

virguelas está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Viruelas o mejor viruela." siendo su significado:
</br>Es una manera popular de llamar a las viruelas. Se decía virgüelas. Eran las ampollas o abultamientos que se formaban en la piel de los enfermos de la viruela. La viruela fue una enfermedad infecciosa, bastante contagiosa y grave, incluso en casos llevaba a la muerte. Se considera erradicada del planeta, así como la peste bobina.

virguería

Quiere decir adorno excesivo o innecesario. Hecho o evento minuciosos, que se hace con mucha delicadeza y perfección. Meticuloso, detallado.

virgulilla

Línea horizontal, corta y delgada que se coloca encima de la n para formar nuestra letra ñ.

virgi probati

Es una expresión Latina que significa "hombres probados". Quiere decir hombres que han sido casados y que se ordenan como sacerdotes. Hombres maduros de vida contrastada y dedicada a la iglesia.

viril

Quiere decir masculino, relativo al varón o al macho. Vidrio claro y transparente que se colocan frente a algo (o delante de algo). Caja pequeña de cristal con rebordes delgados de color dorado o de orio, en la que se guardan las hostias durante la misa. Se inserta en la custodia o se guarda en un relicario.

viril himno nacional

Quieren manifestar que se entona el himno nacional con mucha fuerza, potencia y gallardía. Varonil, potente, resuelto, decidido, rudo.

viril himno nacional

Marcial. Que induce a la marcha y al respeto.

virilla

Quiere decir saeta o flecha pequeña y delgada. Flechita, saetica. Diminutivo de vira. En Costa Rica es el nombre de un río y de un valle, que hace parte del Valle Central. También se le dice virilla a los extremos recubiertos de un cordón (punta, agujeta). Extremo puntiagudo de la flecha.

viringo

Es una palabra utilizada en Colombia especialmente en el Tolima y el Huila. Significa desnudo, empeloto, desvestido, encuerado, sin ropa, en pelotas.

violo

En la Costa Pacífica colombiana quiere decir persona con estrabismo, bizco, estrábico, bizcorneto, bisojo.

virome

En Microbiología es el término utilizado para definir los metagenomas virales de escopeta (Comunidad viral asociada con un ecosistema particular u holobionte).

virosis

Es el nombre que se da a todo tipo de enfermedad causada por un virus. Enfermedad infecciosa causada por un virus.

virote

Es otro de los nombres de las flechas, dardos o saetas de las ballestas. Tipo de saeta con base circular en el hierro que le permite girar.

virón

Quiere decir chueco, que tiene los pies torcidos. Chapín. También persona de las piernas torcidas o con las rodillas juntas.

virtud

Cualidades o aspectos positivos de una persona. Otros sinónimos son potestad, mérito, beneficio, particularidad, atributo, dignidad, templanza, nobleza, honradez.

virtus

Diosa Romana de la valentía y fortaleza militar. Nombre de modelo de autos en Volkswagen. Nombre de un asteroide (494).

virucida

Virucida o viricida es un medicamento que es capaz de matar o eliminar un virus. Que cura la acción o efectos de un virus.

virulencia

Quiere decir fuerza, intensidad, violencia, grado de patogenicidad. Fuerza maligna de una enfermedad.

virulento

Producido por un virus. Que se manifiesta con intensidad. Quiere decir que actúa con sarcasmo o ironía. Burlón sarcástico, satírico, irónico, cáustico, corrosivo.

virus

En Biología, Medicina y Microbiología es un tipo de microorganismo que se reproduce rápidamente y puede producir infecciones severas. Son microorganismos patógenos (agentes microscópicos infecciosos) y acelulares, que solo se pueden reproducir dentro de las células de otros organismos vivos. En informática es un programa nocivo o dañino que se inyecta en un software o en un computador u ordenador para alterarlo o dañarlo. La palabra en latín virus tiene origen griego y quiere decir toxina, veneno.

virusa

En Colombia quiere decir moneda, dinero, billete, plata. Efectivo, circulante, marmaja.

viruta

Residuos de la madera que queda al cepillarla. Tiras delgadas y ensortijadas de madera. Nombre artístico de un humorista mexicano, llamado Marco Antonio Campos, eterno compañero de Capulina (Gaspar Henaine Pérez).

vis

En la Mitología Romana era una de las hermanas de La Victoria, junto a Potestas e Invidia. Eran hijas de la Oceánide Estigia. Nombre de una Isla croata en el Mar Adriático. En Colombia es la abreviatura de Vivienda de Interés Social. Es un programa de vivienda subsidiado, para viviendas de menos de 150 salarios mínimos.

visa

Permiso que da un estado para que un extranjero permanezca y se desplace dentro de su territorio. También es el nombre de una tarjeta de crédito. Nombre de una firma internacional financiera que suministra una tarjeta de crédito a sus clientes. También proporciona tarjetas débito, tarjetas regalo y prepago, además de permitir transferencias de dineros.

visajes

Plural de visaje. En Colombia y en el lenguaje popular, quiere decir dejarse ver, dejarse descubrir, mostrarse, anunciarse, delatarse. Permitir que otros te observen o te descubran. Actos o señales que advierten de la presencia de alguien en algún lugar o de lo que hace. Por extensión indicios, pruebas, señales, manifestaciones, huellas, pistas.

visceras

El término correcto es vísceras (con tilde). Se denomina vísceras a todos los órganos, contenidos dentro del tórax y el abdomen. Intestinos, tripas, aparato digestivo. Asadura.

viscoso

En Colombia quiere decir espeso, cremoso, pegajoso, untuoso, adhesivo, mucilaginoso, gomoso, adherente, grasiento, coloidal.

visera

Es el nombre que se da al ala frontal de las cachuchas o gorras. También al ala independiente que se coloca en la frente, atada con una cinta o un resorte.

viseras

Es el plural de Visera. Una visera es la parte delantera de la gorra teniendo como finalidad protegerse de los rayos del sol. Se encuentra también como pieza independiente junto con una cinta o similar sistema de sujeción a la cabeza. También es la parte móvil de un casco.

visicitud

El término correcto es vicisitud, primero va una c y después la s. Es una alternancia de sucesos positivos y negativos o de prosperidad y adversidad. Circunstancia cambiante, variabilidad. Es una palabra que significa contratiempo, obstáculo, adversidad, calamidad, afugia. Avatar, cambio, transformación.

visionaria

Persona que tiene la cualidad de analizar la información actual para enunciar posibles desarrollos o hechos futuros. Que puede predecir el futuro o que tiene visiones. Que tiene revelaciones sobrenaturales.

visiones

Quiere decir apariciones, alucinaciones, ensueños, imaginaciones, ilusiones, quimeras, fantasías, fantasmas, enfoques, puntos de vista, perspectivas.

visires

Plural de visir. En la épocas de los califas era un funcionario que hacía las veces de asesor político o primer ministro.

visivilizadas

visivilizadas está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Visibilizadas" siendo su significado: </br>El término correcto es visibilizadas. Quiere decir que deben ser visibles, ser vistas, que adquieran notoriedad, que se les tenga en cuenta.

viso

En Colombia quiere decir reflejo, destello, brillo, centelleo, aspecto, apariencia. Color, tonalidad. También se utiliza para llamar una enagua o fondo transparente que usan las mujeres debajo de la falda. También puede significar otero, loma o mirador.

visones

Es el plural de visón. Es un mamífero mustélido que se encuentra al borde de la extinción por la altísima demanda de su piel en la industria peletera. Con su piel se hacen costosísimos abrigos. Su nombre científico es Mustela lutreola.

Familia Mustelidae.

vistazo

En Colombia se usa como sinónimo de moteada, ojeada. Mirada rápida sobre algo.

vistióse

Es una inflexión de vestirse. Quiere decir colocarse la vestimenta, ataviarse, engalanarse, ponerse el traje, trajearse.

visto

Puede ser una inflexión de ver o de vestir. Significa mirar, revisar o usar, llevar, portar, lucir. También quiere decir revisado o chequeado. Visto bueno, quiere decir aprobación, certificación, aceptación.

visvaporú

Forma popular de llamar al Vick VapoRub. Es un producto farmacéutico común muy utilizado como descongestionante nasal y para aliviar síntomas comunes del resfriado.

vitae

Es una palabra en latín que significa vida.

vital

Relativo a la vida. Quiere decir necesario, básico, esencial, importante, trascendental, valioso, imprescindible. También puede significar vigoroso, enérgico.

vitalicia

Que dura toda la vida. Permanente hasta que muera.

vitalicio

Que dura hasta el fin de los días, que dura por toda la vida. Que le dura hasta que se muere.

vitalidad

Es una cualidad o calidad de un ser vivo que se manifiesta en un perfecto estado de salud o sanitario. Pujanza, dinamismo, vivacidad, energía, vigor, ánimo, fuerza, brío, salud.

vitaminar

Quiere decir alimentar, nutrir. Suministrar una dieta rica en vitaminas. También se puede utilizar vitaminizar.

vitanco

Es uno de los nombres comunes de una planta que tiene usos medicinales, especialmente como calmante del estrés. Su nombre científico es *Rhodiola rosea* y pertenece a la familia *Crassulaceae*. Producto que se extrae de la *Rhodiola*. Rodiola, rodia, raíz de oro.

vitango

Es el nombre de un medicamento naturista utilizado para curar el estrés. Se obtiene de la planta llamada rodolia

(Rodholia rosea de la familia Crassulaceae.

vitela

En Colombia es una estampita que representa a los Santos, la Virgen María o al Divino Niño Jesús. También es el cuero o piel de res curtida, seca y pulida. Se usa para hacer grabados, pinturas o escritos. como lienzo o papiro.

vitelo

En Latín antiguo quiere decir yema de huevo. Es el conjunto de sustancias nutritivas que se encuentran almacenadas dentro de un huevo o un saco vitelino y que garantizan la nutrición del embrión durante su desarrollo fetal.

viti

Nombre de un Archipiélago de la Polinesia. Sobrenombre que se da a quien se llama Víctor. Nombre con el cual es conocido un futbolista español que juega en el Real Oviedo de Segunda División. Su nombre completo es Víctor Álvarez Rozada. También Viti fue un jugador del Real Oviedo, que jugó una temporada con el Real Avilés. Su nombre completo es Víctor Manuel García Rodríguez. Nombre Artístico de un exmatador de toros, cuyo nombre real es Santiago Martín Sánchez. Apodo de político argentino llamado Víctor Manuel Federico Fayad.

viticultor

Es el nombre que se da a la persona que se dedica a cultivar la vid. Persona dedicada a la viticultura (cultivo de la vid).

viticultura

Es la actividad agrícola que se dedica al cultivo tecnificado de la vid. Cultivo tecnificado de uva.

vitíligo

Vitiligo es una enfermedad dérmica, caracterizada por la aparición de parches blancos en la piel. En Colombia también se le decía carate, pero este término ya casi no se utiliza. Depigmentación de la piel por falta de melanocitos.

vitja

Nombre de una banda musical alemana del género híbrido metalcore-djent. Proceden del Norte de Rhin-Westphalia. La palabra es la abreviatura en ruso de Viktor que quiere decir vencedor, ganador. Nombre de un asteroide (1030) que fue nombrado así en honor a Viktor «Vitja» Víktorovich Zaslavski. En Español puede significar Viticor o Victicor.

vitores

El término correcto es vítores con tilde. Son gritos ovacionando o aclamando a alguien. Quiere decir ovaciones, aclamaciones, exaltaciones, gritos, vivas.

vitorias

En Colombia y especialmente en el Eje Cafetero y el Tolima es una comida preparada con calabaza, bolo o vitoria. Se preparan generalmente con panela. Dulce de calabaza, preparado con panela.

vitri

Es el nombre de una Torre o Rascacielos de la Ciudad de Panamá. Consta de 75 pisos y tiene una altura de 281 metros. Queda en la Avenida Paseo del Mar. Vitri es un prefijo que significa vidrio.

vitrina

Estante o escaparate elaborado en vidrio para mostrar dulces y confites y si es de gran tamaño, para exhibir mercancías. Acto de mostrarse o exhibirse. Mostrario, exhibición, cristalera, escaparate.

vitriólico

Relacionado al vitriolo, que era una forma de llamar antiguamente al sulfato, especialmente por los alquimistas. Ácido Sulfúrico. También quiere decir ácido, áspero, hiriente, corrosivo, mordaz.

vitrola

Antiguo aparato que reproducía música mediante la inserción de monedas y selección de canciones. Tocabiscos muy antiguo. Radiola, gramófono.

vituperar

Censura o desaprobación que se hace con rudeza. Crítica con exceso de dureza. Reproche, recriminación, regaño.

vituperio

Censura o desaprobación que se hace con rudeza. Reproche, recriminación, regaño.

vituperios

Plural de vituperio. Quiere decir regaño, censura, reprobación, recriminación, calumnia.

vivac

Quiere decir campamento improvisado. Puede referirse al de un soldado, un escalador (montañista) o un escultista. Se utiliza más para indicar que se duerme colgando de una cuerda). Dormir entre un talego o bolsa de dormir (sleeping bag) a la intemperie.

vivar

Quiere decir animar, aupar, lanzar vítores, avivar. Madriguera o nido de los conejos. Criadero de los conejos o algunos otros animales. Criadero de peces, moluscos o crustáceos. Recinto, jaula o canasta flotante que se usa en la piscicultura. Nombre de una localidad cerca a Burgos en España. Pertenece al municipio Quintanilla de Vivar. También es denominada Vivar del Cid.

vivaracho

En Colombia quiere decir astuto, sagaz, pícaro, avisado. También significa marrullero, mañoso o perspicaz. Que pretende engañar a los demás.

vivat imperator in aeternum

"Vivat imperator in aeternum" es una locución latina que significa "Viva el Emperador para siempre"

vivencia

Hecho de experimentar o vivir algo. Experiencia, suceso o hecho, que vive una persona y que contribuye a formar su personalidad. Experiencia vivida o adquirida. Lección aprendida. Hecho vivido que nos aporta un conocimiento.

vivenciando

Es una inflexión de Vivenciar. Es vivir una experiencia, soportar, sufrir en carne propia. Experimentar, probar, soportar, sufrir.

vivenciar

Quiere decir sentir o vivir la experiencia que otro ha tenido. Meterse en el pellejo de otro. Soportar lo de otro. Sentir en carne propia las vivencias de otro. Vivir, soportar, sufrir, experimentar, disfrutar.

vivencio

Es una inflexión de vivenciar. Quiere decir vivir, experimentar, soportar, padecer, sufrir. Vivir la experiencia que otro ha tenido. Meterse en el pellejo de otro. Soportar lo de otro. Sentir en carne propia las vivencias de otro.

vivero

En las Ciencias Forestales y Agrarias es el lugar donde se tienen eras, se plantan semillas, se producen almácigos y se transplantan plántulas. Sitio donde se producen plántulas o arbolitos. Por extensión lugar donde venden plantas, materas o macetas y todos los implementos y productos necesarios para un jardín o un cultivo. También es válido para el lugar donde se crían o cultivan seres vivos como peces, moluscos, etc.

viveza

Es la agudeza para reaccionar rápidamente, en cualquier situación y salir adelante. Astucia, habilidad, destreza, agilidad, lucidez, sagacidad.

vivérrido

Es el nombre que recibe un grupo de animales carnívoros de apariencia felina, con cuerpos delgados largados, de patas cortas y con hábitos nocturnos y arborícolas. A él pertenecen las givetas y las jinetas. Su almizcle es utilizado en perfumería. En Zoología quiere decir que pertenece a la familia Viverridae. Gato almizclero.

vivi

Vivi es el nombre de un lago y de un río en Rusia. Es el nombre de una ciudad en la República Democrática del Congo. Vivi es el nombre de un río en Puerto Rico. En Colombia es la forma familiar y apocopada de llamar a una mujer de nombre Viviana.

viviana

Es un nombre de mujer de origen celta y significa la pequeña. Existen las variantes Vivian y Bibiana. Viviana es también el nombre de un género de insectos dípteros (clase de mosca), que pertenece a la familia Tachinidae. Algunas especies de este género de insectos se puede utilizar en control biológico.

vivida

Vivida (sin tilde), es una inflexión de vivir. Quiere decir ser, existir, mantenerse, pervivir, supervivir, morar, habitar, residir, cohabitar, sentir, experimentar. Vívida (con tilde) es un adjetivo, que quiere decir real, realista, verídica, auténtica, notoria.

vividor

En Colombia es una persona que vive a costillas de los demás. Recostado, parásito, gandul, gorrero, gorrón, sablista, zángano.

viviidor

viviidor está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Vividor" siendo su significado: </br>El término correcto es vividor. En Colombia utilizamos el término vividor para designar una persona que se aprovecha de la ingenuidad o la nobleza de los demás. Parásito, gorrón, sablista, zángano, gandul, truhán, goterero, canalero, arrimado.

vivir con holgura

Quiere decir vivir con comodidades, con buena solvencia económica.

vivir con solvencia

Vivir con comodidad, no sufrir de necesidades económicas. Vivir con todo lo que se necesita.

vivisectra

Corte o disección de un animal vivo, para observar como funcionan sus órganos. Vivisección.

vivito y coleando

Es una locución muy utilizada en Colombia. Quiere decir sano, alentado, libre de todo mal. Vigoroso, fuerte, saludable. También puede significar íntegro, completo. Curado, recuperado. Hace referencia sobre a todo a alguien que estuvo muy enfermo y se ha recuperado totalmente al grado que ya puede realizar cualquier actividad sin ningún tipo de restricción.

vivo

Quiere decir que tiene vida. Es una inflexión de vivir, que puede significa ser, existir, pervivir, morar, habitar, residir. En Colombia quiere decir despierto, astuto, ingenioso, avisado, sagaz.

vizco

El término correcto es Bizco. Significa de ojos torcidos, de mirada torcida, de mirada estrabiada. Persona que padece de estrabismo. de mirada bizca, estrábico.

vizcondesas

Dama consorte o esposa del Vizconde. Título nobiliario para una dama, inmediatamente inferior al de Condesa.

víctima

Persona agredida, persona que es afectada en la comisión de un delito o por las consecuencias de algo nefasto. Agredido, afectado, perjudicado, damnificado, mártir, inmolado, lesionado, occiso, muerto.

víctimas

Plural de víctima. Que padece una afectación. Quien ha sufrido un daño o perjuicio. Afectados.

víctor

Es un nombre de varón de origen latino y quiere decir victorioso, triunfador. El que triunfa, vencedor.

víreo

El término correcto es Vireo, sin tilde. Es el nombre de un género de Aves paseriformes y el nombre de una avecilla migratoria americana y observada por temporadas en el centro de Colombia. Pertenecen a la familia Vireonidae.

También se les conoce como verderón, julián chibí, juruviara o chibí. El nombre científico de una de las especies más representativas es *Vireo olivaceus*.

vírgen

Quiere decir pura, intacta, inmaculada, impoluta, casta. Sin descubrir o sin tocar. Mujer sin deflorar. Nombre con el que se conoce a María, la Madre de Jesús.

vírica

Quiere decir relacionada o producida por los virus. Viral.

vírico

Quiere decir que tiene relación con los virus, que es causado por un virus. Infeccioso, viral.

víscera

Es el nombre que se da a los diferentes órganos que se encuentran dentro de la cavidad abdominal (es válido para cualquier tipo de animal).

vístula

vístula está incorrectamente escrita y debería escribirse como Vístula, es nombre propio siendo su significado:
El término correcto es Vístula, es nombre propio (en polaco Wista). Es el nombre del río más largo de la Europa Oriental que desemboca en el Mar Báltico. Es el río más importante de Polonia.

vítóres

Quiere decir hurras. Gritos de exaltación y alabanza. Vivas, ovaciones.

viveres

Son todos los elementos, productos o provisiones que se venden en una tienda, mercado o abarrotes. Provisiones necesarias para sobrevivir las personas o un ejército. Remesas, provisiones, abarrotes, rancho.

vladi

Es la manera familiar y recortada de llamar a quienes tienen por nombre Vladimir o Vladimiro. También se utiliza Vlad. Vladimir o Vladimiro son nombres de origen eslavo y quieren decir "Príncipe de la Paz". En español, también es válido Bladimir o Bladimiro.

vocal

Quiere decir expresado con la voz, relativo a la voz. Sonido libre de las lenguas que se profuce al vibrar las cuerdas de la laringe (las consonantes diempre tienen algún tipo de obstrucción). Monoptongo. Cargo de una junta directiva que acompaña al Presidente, Vicepresifente y Secretario.

vocalista

Cantante. Persona que canta. persona que interpreta obras musicales a través del canto.

vocear

Es anunciar mediante el uso de la voz, pregonar. En Colombia es anunciar algo a gritos, gritar, anunciar, ofrecer,

vociferar, desgañitarse, pregonar, divulgar, publicar.

vocecita

Voz suave y delgada, Diminutivo de voz.

vocero

Persona que hace anuncios, da avisos o porta mensajes. Portavoz, emisario, representante, delegado., comunicador, anunciante.

vociferaba

Es una inflexión de vociferar. Significa gritar, aullar, vocear. Hablar de manera fuerte y agitada. Gritar como loco.

vocifero

Es una inflexión de vociferar. Significa hablar muy fuerte y con ira, vocear, gritar, aullar, clamar.

vocinglero

Quiere decir que habla mucho. Que habla recio o fuerte. Que hace bulla. Que da muchas voces. Que hace alharaca. Bulloso.

vodrio

vodrio está incorrectamente escrita y debería escribirse como Bodrio. siendo su significado:
El término correcto es bodrio. Significa bazofia, mejunje (menjurje en Colombia), guiso, guisote. Cosa mal elaborada o de mala calidad.

vogar

El término correcto es bogar (con b). Quiere decir tomar, beber o pasar un líquido presurosamente. Este término se utiliza en Colombia. Remar fuerte. Vogar (con v) es el nombre de una pequeña ciudad de Islandia.

volada

En Colombia quiere decir que no sabe controlarse, impulsiva. Que actúa de manera precipitada y sin pensar. Vehemente, arrebatada, impetuosa, fogosa, irreflexiva.

voladero

En Colombia quiere decir barranco profundo, desfiladero, precipicio, abismo, peñasco, despeñadero. Pendiente abrupta, acantilado. Sitio de donde se pueden lanzar parapentistas. Que se puede volar, que permite volar.

voladora

Quiere decir que vuela, que se desplaza por el aire.

voladores

Plural de volador. Quiere decir que vuela, que puede volar. En Colombia es un juego pirotécnico de estruendo, también llamado por algunos cohete. Consta de una vara con pólvora en un extremo y una mecha de encendido.

voladura

Acción o efecto de volar, en el sentido de hacer explotar o de hacer volar en pedazos. Forma de hacer atentados la guerrilla mediante el uso de explosivos en las líneas de transferencia u oleoductos.

volandas

Quiere decir muy rápido, de prisa, ligero, veloz. También puede significar que se ha levantado del suelo por acción del viento, que vuela por los aires.

volantear

En Colombia quiere decir conducir, manejar, mantenerse al volante. Pilotear. En términos del argot futbolístico es jugar en el medio campo o sea de enlace entre los defensas y los delanteros.

volantero

Persona que se dedica a conducir. Que su trabajo es estar al frente del volante. En Colombia también es la persona que se dedica a entregar volantes, o sea papeles con propaganda escrita.

volantinero

En Colombia puede ser quien elabora o distribuye volantes, volantines o propagandas en folletos. También puede ser la persona que hace volteretas y malabares en el suelo.

volantines

En Colombia le decimos volantines a unas acrobacias infantiles, que consisten en dar vueltas apoyándose en los brazos extendidos. Vueltas.

volantín

En Colombia quiere decir voltereta, maroma realizada con gracia y precisión. Vuelta canela o pirueta. Diminutivo y despectivo de volante.

volar

Es desplazarse por el aire de manera controlada. En Colombia de manera coloquial es hacer algo muy rápido, de prisa. También puede significar período muy corto de tiempo (en un volar). Otra acepción usada en Colombia es destruir, explotar, arrasar, desintegrar, partir, usar dinamita o explosivos.

volar sincronizadamente

Quiere decir que vuelan en una misma dirección y a una misma velocidad y que los cambios de rumbo también se hacen en el mismo momento. Vuelos acrobáticos en grupo que hacen todas sus maniobras en un mismo momento. Puede presentarse en vuelos de exhibición de aviones de acrobacia, vuelos de aviones caza para atacar o vuelos de bandadas de aves migratorias.

volatilidad

En Química facilidad con la que una sustancia se evapora o se convierte en vapor. Quiere decir cualidad o capacidad para evaporarse fácilmente. Que puede volar con facilidad. En Economía es la inestabilidad de precios en un mercado financiero. Cualidad para ser volátil.

volcanico

El término correcto es volcánico, con tilde. Quiere decir relacionado con un volcán, Que se origina o sale de un volcán.

Que nace en un volcán.

volcarse

En Colombia es lo mismo que voltearse o ladearse (referido a un vehículo que pierde su verticalidad). Invertirse, quedar con las llantas al lado o encima. Regar la carga. También puede significar afanarse, apurarse, dedicarse, esforzarse, interesarse. Es posible también utilizar el término para indicar una avalancha de personas a un sitio definido y en un corto lapso de tiempo.

volei

Es la manera apocopada de llamar al deporte del balón volea o volleyball (voleibol o volibol).

voleibolista

Es un deportista que practica el deporte del voleibol.

voleta

Es hacer el ridículo. Tener un comportamiento inadecuado, grotesco, ridículo o caricaturesco. En Colombia voltearse es mostrarse de manera inadecuada, hacer el oso o hacer el ridículo.

volga

Volga además de ser el nombre del río más grande del continente europeo, es el nombre de una Región Económica en Rusia (también llamada Povolzhie) y otra en Bulgaria (también llamada Kamar o Bolgar), Es el nombre de una meseta y una colinas en Rusia, en inmediaciones de Kazán, en Tartaristán. Es también el nombre de dos ciudades en Estados Unidos, una en el Estado de Iowa y otra en Dakota del Sur. También es el nombre de uno de los numerosos asteroides del cinturón de asteroides (1149).

volo

Es una palabra en italiano que significa vuelo. En Italia existe un grupo musical llamado Il Volo (El Vuelo), que interpreta crossover clásico. Es un trío masculino, conformado por un barítono y dos tenores. En la parte central de Colombia le decimos bolo (con b) a la calabaza, que es una planta cucurbitácea.

voltaje

En Física y Electricidad es la medición en unidades de energía que obtendrá una carga si se mueve entre dos puntos del espacio. La unidad de energía es el voltio. es la magnitud de la diferencia de potencial eléctrico entre dos puntos determinados. En Colombia fuerza, energía, potencia, polenta. Tensión eléctrica, fuerza electromotriz, diferencia de potencial eléctrico.

volteretas

En Colombia quiere decir vueltas, volantines, saltos, cabriolas, molinetes, piruetas.

voltinismo

Es un término usado en Biología y hace al numero de generaciones o grados de descendencia que tiene una especie durante un año. Escalas de progenie, descendencia, generaciones.

voltió

El término correcto es volteó. Es una inflexión de Voltear. Significa Girar, volver, virar, saltar, rodar, brincar, volcar,

derribar, tumbar, talar, cambiar.

En Colombia decimos se voltió o se volteo para indicar que alguien se cambió de bando, de equipo o de partido político.

voluble

Quiere decir que puede cambiar con facilidad. Inestable, inconstante, variable, caprichoso, cambiante.

voluntariado

Grupo de personas que se dedican a prestar servicios de alguna índole a la comunidad de manera voluntaria y casi siempre sin ningún tipo de remuneración. Por lo general prestan servicios en hospitales o entidades que prestan atención a sectores vulnerables de la población.

voluntarios

Es el plural de voluntario. Persona que realiza una actividad por su propia decisión, sin ser obligado y sin esperar recompensa o compensación por esa labor.

voluptuosidad

Es el grado de intensidad en ser proclive a los placeres del sexo y de la carne, la sensualidad y la lujuria.

voluptuoso

Proclive a los deleites o placeres del sexo y de la carne. Que hace sentir, produce o inspira sensualidad o lujuria.

volusiano

Fue el nombre de un César y Emperador romano, hijo de Cayo Vibio Treboniano Galo y Afinia. Gobernó entre 251 y 253, cuando fué asesinado. Su nombre fue borrado de las inscripciones honoríficas.

voluta

Quiere decir que tiene forma espiralada. Que parece una espiral. Forma de caracol. Es también un género de moluscos de grandes y gruesas conchas, espiras o caparazones. Adorno de capiteles. Ondas que forma el humo.

volver a la carga

En la milicia, arremeter contra el enemigo, reiniciar un ataque.

volver a las andanzas

Hace referencia a una persona que repite una manera de actuar negativa y la cual se creía superada. Reincidir, recaer, empeorar.

vomitivo

Elemento o medicamento utilizado para producir vómito. Que induce vómito, que produce náuseas. Repugnante, nauseabundo, fétido, desagradable.

vomito

Es una inflexión de vomitar. Quiere decir vaciar el contenido estomacal por la boca, devolver. Sentir náuseas, traspasar, arrojar, expulsar, botar, revelar, descubrir.

voráGINE

Es una mezcla de sentimientos muy fuertes y desenfrenados. Remolino de pasiones intensas. remolino muy intenso del viento o en el agua. Nombre de una Novela del escritor colombiano José Eustacio Rivera. Nosotros también asociamos la palabra voráGINE con selva o bosque muy denso. Manigua.

vorona

Vorona con v, es el nombre de un satélite de la unión Soviética, que fue enviado al espacio en 1958 (Vorona-1). Borona, con b, es un pedazo de pan, miga.

vortice

El término correcto es vórtice (con tilde). Centro u ojo de un huracán. Parte central donde se origina una corriente en forma de espiral. Origen o centro de un remolino o torbellino. Hélice. Es un término utilizado en dinámica de fluidos. Supuesta puerta temporal a otras dimensiones en el espacio-tiempo.

voSE

Es una sigla. Corresponde a "versión original subtitulada en español". Clase de películas que vienen subtituladas en nuestro idioma.

voseo

Es una forma de conversación en la que los hablantes o interlocutores se tratan de vos y no de usted o tu. En algunas partes de Colombia es muy común, por ejemplo en Medellín, Antioquia y en Argentina y Uruguay.

votar el chupo

En Colombia es sinónimo de madurar y adquirir independencia. Desligarse del control de los padres. Asumir las responsabilidades de manera solitaria e independiente. Ser autónomo.

votivo

Quiere decir que es presentado como una ofrenda a manera de voto o promesa. relativo a un voto o una promesa.

voto

Papeleta que introduce el elector en una urna, manifestando a quien elige. Sufragio. También puede significar promesa, ofrecimiento, ofrenda, compromiso) sobre todo en el caso de los religiosos).

voto popular

Sufragio del pueblo. Elección, supuestamente democrática. Forma supuesta de la democracia, para elegir sus dirigentes. Sufragio, elección, votación.

VOX

Es una palabra en latín que significa voz. En España, es un partido político español de extrema derecha, fundado hace 5 años y es presidido por Santiago Abascal Conde.

voz de trueno

Voz muy gruesa y grave. Voz ronca y fuerte.

voznar

Es la manera de llamar a la acción de emitir sonidos roncós o graves. Graznar, emitir graznidos, crascitar.

vómer

En Medicina y Anatomía es el nombre de un hueso plano de la cara, vertical y que está orientado hacia adelante. Es el que separa en la nariz las dos fosas nasales o sea el mismo tabique nasal.

vórtice

Centro u ojo de un huracán. Parte central donde se origina una corriente en forma de espiral. Origen o centro de un remolino o torbellino. Hélice. Es un término utilizado en dinámica de fluidos. Supuesta puerta temporal a otras dimensiones en el espacio-tiempo. Torbellino, remolino.

vórtice

El término correcto es vórtice (faltó la r). Quiere decir centro del torbellino. Remolino de viento que avanza con rapidez y levanta polvo y basura. Puerta de entrada a otra dimensión.

vu

Es la unidad básica para medir la sonoridad o el volumen de un determinado sonido. Es la abreviatura de vúmetro y de las palabras en inglés Volume Unit (que quiere decir Unidad de Volumen).

vudú

En lengua nativa africana significa espíritu. Es una mezcla de creencias religiosas cristianas y animistas y fetichistas africanas. Practican sacrificios de animales en rituales y comunicación con los dioses bajo trance. Se practica mucho en Haití.

vuelacerca

En el juego de béisbol es un batazo muy largo e inabarcable. Es sinónimo de jonrón (Home run en inglés). Se utiliza más en plural: vuelacercas.

vuelacercas

En el argot del juego de Béisbol es lo mismo que Home Run (Jonrón), batazo en el cual la bola sale del estadio o diamante.

vueltas

Plural de vuelta. Es el nombre de una danza típica antioqueña en Colombia. Giros, rotaciones, rodeos, circunvalaciones, volteretas, volantines.

vuelos

En Colombia quiere decir cambio, devoluciones. Dinero que el vendedor da al comprador por haber pagado más de lo debido. Cambio que se entrega por pagar en exceso.

vuhl

Nombre de una empresa mexicana dedicada al diseño, producción, ensamble, distribución y venta de automóviles deportivos. Su nombre completo es Vuhl Automotive. VUHL, es la sigla en inglés de Vehicles of Ultra-Lightweight an High Performance, que en español traduce Vehículos Ultraligeros y de Alto Rendimiento.

vulcanita

Es una roca eruptiva de un volcán. Ebonita. Caucho negro y muy duro.

vulcanizada

Es una inflexión de vulcanizar. Quiere decir adicionar azufre al caucho natural, para darle mayor resistencia, permeabilidad, durabilidad y elasticidad. Calentar el caucho crudo en presencia de azufre.

vulcanizado

Es una inflexión de vulcanizar. Quiere decir agregar azufre al caucho natural para darle mayor elasticidad, impermeabilidad y resistencia. Proceso industrial que consiste en adicionar azufre al caucho natural.

vulcanizar

En Colombia recauchar, reencauchar, reparchar, parchar, arregla una goma o neumático colocándole un parche. En Química es un proceso mediante el cual se recupera el uso de una capa de caucho, mediante la aplicación de calor y adición de azufre. Hacer que una capa de caucho sea más resistente.

vulcano

vulcano está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Vulcano (con mayúscula)" siendo su significado:
</br>Vulcano (del latín vulcanus), era el dios del fuego y los volcanes en la mitología romana. Vulcanizar es cubrir con caucho alguna pieza, mediante el uso del calor. Vulcanizado, encauchetado.

vulcanólogo

Es una persona que se dedica al estudio de los volcanes. Experto en Vulcanología.

vulgares

Puede significar propia del vulgo, del pueblo, de uso corriente, del dominio de todos, populares, comunes, corrientes, usuales, ordinarios, generales, simples, plebeyos, incultos. También puede significar ramplones, chabacanos, groseros, soeces, pedestres.

vulgaridad

Quiere decir palabrota, palabra soez, grosería, vulgaridad, insulto, ajo, blasfemia. Hecho o dicho por una persona maleducada, improprio.

vulgaridades

Plural de vulgaridad. Quiere decir palabra soez, grosería, insulto, ajo, blasfemia.

vulgata

Nombre dado a una traducción de la Biblia al Latín realizada por San Jerónimo, en el SAiglo IV. la palabra quiere decir del pueblo, para el pueblo. Divulgada. .

vulnerable

Quiere decir que es susceptible de ser afectado. Sensible, frágil, débil, indefenso, desprotegido.

vulnerables

Quiere decir que puede ser dañado o afectado física o moralmente. Es el plural de vulnerable. Sensible, débil, impresionable, delicado, indefenso, frágil, desprotegido.

vulnere

Es una inflexión de vulnerar. Significa dañar, perjudicar, herir, lastimar, afectar, lesionar, infringir, violar, transgredir.

vulpeja

Es otra manera de llamar a la zorra. También es llamada vulpécula o raposa. Integran una Tribu llamada Vulpini de la familia Canidae.

vulpécula

Es otra forma de llamar a una zorra, raposa o vulpeja. Pertenece a la Tribu Vulpini de la familia Canidae. También en Astronomía es el nombre de una pequeña Constelación. Está ubicada en el Hemisferio Norte, dentro del Triángulo de Verano. En Latín quiere decir zorrita, raposita, pequeña zorra.

vulpinas

Quiere decir que se parecen al zorro. Relativo o relacionado a la zorra o al zorro. Que muestra las cualidades de un zorro. De buen olfato. A la zorra también le dicen vulpeja o vulpécula o raposa. Vulpino o vulpina es también uno de los nombres comunes del Carrizo, carricera, barba de chivo, paja de burro o rabo de zorro. Su nombre científico es *Andropogon bicornis* y pertenece a la familia Poaceae.

vulva

En medicina y Anatomía, parte externa del órgano de los genitales femeninos. La conforman los labios mayores y los labios menores de la vagina.

vulvodinia

Es un malestar de la mujer que se manifiesta con dolor, ardor o irritación en la zona vaginal. Dolor crónico en la vulva. Tiene muchas causas, entre otras utilizar ropa interior muy ajustada.

vulvovaginitis

Es una inflamación e infección de la vagina. También se le denomina vaginitis. Se produce por un cambio en el equilibrio de las bacterias que normalmente viven en la vagina, casi siempre causadas por agentes externos. Vaginosis. Algunas bacterias que la producen son la *Candida* y la *Tricomona*.

vúmetro

En Comunicaciones es un aparato que sirve para medir sonoridad o volumen de un audio. Medidor de volumen o intensidad del sonido de un audio.

vyshyvanka

Es una palabra del idioma ucraniano y quiere decir bordado. Es el nombre también que recibe una prenda de vestir, muy similar a una camisa, típica de Ucrania y que se caracteriza por tener muchos bordados. También es llamada Sorochka o camisa rutena.

w

Doble V o dobleu. Tras-antepenúltima letra del idioma español. Señalización de victoria de un partido por Walkover,

también se puede señalar como w.o., que significa que el contrincante no apareció, se retiró o fue descalificado. Nombre de una emisora de Bogotá, Colombia.

waca

Es una palabra de origen Quechua. También se usa huaca, guaca o wuaca. En Colombia tesoro enterrado, tesoro escondido, entierro. También significa alcancía. Vasija de barro en la que se guardan reliquias. Entierro indígena. Puede significar tumba, sepulcro, entierro. Sitio sagrado y de culto a los muertos.

wacatay

wacatay está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Guacatay" siendo su significado: </br>Mejor debe decirse guacatay. Con este nombre de origen quechua se conoce en Perú a la hierba Tagetes minuta, de la familia de las asteráceas. También se la puede encontrar con otros nombres, como epazote, hierba hedionda, hierba sagrada, menta negra y aymarará wacataya. Su aroma es muy penetrante, mezcla de menta, albahaca, limón y estragón. Los responsables de su perfume son unos minúsculos puntitos naranjas, ubicados sobre los bordes de las hojas, donde se concentran sus aceites esenciales.

wacha

Es un término utilizado en Argentina. También es usado guacha o huacha. Quiere decir huérfano, abandonado, sin padres. También quiere decir persona de mala entraña, malo, malvado. También se utiliza para llamar así a la maleza, a las plantas inútiles que surgen de manera espontánea en un cultivo.

wachar

Quiere decir atisbar, mirar, observar, ver, vigilar, espiar. Proviene de la palabra en inglés watch, que significa todo lo anteriormente relacionado.

wachiman

En Colombia wachiman o güachiman quiere decir celador, vigilante, cuidador. Es un anglicismo por Watchman. En otras partes también se usan los términos en español. sereno o nochera (en Colombia casi no los usamos).

wachiturra

Quiere decir jovencueta inútil, incapaz, inepta, sinvergüenza. Puede dársele el significado de prostituta.

wadi

Es una palabra de origen árabe, que significa valle, caño seco, riachuelo que solo lleva aguas en temporada de invierno (se seca totalmente en verano). También se pueden usar en el mismo sentido los términos wad, ued o uadi.

wagyu

Es una palabra de origen japonés que significa armonía. Es el nombre de una raza de ganado de origen japonés y el significado es esa vaca japonesa.

wai

Es la sigla en inglés de Web Accessibility Initiative (traduce Iniciativa para la Accesibilidad Web). Es una entidad que publica guías de accesibilidad a la Web. Hace parte del World Wide Web Consortium.

waila

Waila es la sigla de "What Am I Looking At" (Que estoy mirando). Es una ayuda para los juegos en consolas. Proporciona directamente información de bloques sin necesidad de abrir un interfaz.

waipa

waipa está incorrectamente escrita y debería escribirse como "WAIPA es una sigla." siendo su significado: </br>Es la sigla en inglés de la Asociación Mundial de Organismos de Promoción de las Inversiones - en inglés World Association of Investment Promotion Agencies (WAIPA). Fue creada por la UNCTAD en 1995. Desde 2015 la sede está en Estambul y tiene 170 países afiliados.

waistline

Es una palabra del Idioma Inglés que significa cintura, talle: Medida que resulta de medir la circunferencia corporal a la altura del ombligo. Cinto.

wakala

wakala está incorrectamente escrita y debería escribirse como Wákala o guácala. siendo su significado:
El término correcto es wákala o guácala. Es una expresión para denotar desagrado, quiere decir que tiene mal sabor o que tiene muy mal olor. Desagradable, maluco, feo.

wakandiana

Quiere decir relativo a Wakanda u originario de Wakanda. Es el nombre de un país ficticio creado por Marvel Comics y que supuestamente se encuentra en el África Central.

walanday

walanday está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Gualanday" siendo su significado: </br>Gualanday, guandalay o walanday es un árbol de la familia de las bignoniáceas, se produce en los lugares del trópico y hay en casi todo el continente de la América (Nombre científico: Jacaranda copaia). Es la misma Jacaranda. En Colombia existe también un pequeño pueblo cerca a Ibagué, capital del departamento del Tolima, llamado Gualanday.

walginio

En la mitología eslava, era el nombre del dios de los rebaños y los ganados.

walkietalkie

Se usa más separado walkie talkie. Es el nombre en inglés de unos aparatos transceptores portátiles de radio. Se puede denominar en español comunicador portátil o transmisor receptor portátil. Tiene el inconveniente o limitación que el canal solo funciona en un solo sentido mientras uno habla el otro (u otros) está(n) silenciado(s) para escuchar, en un sistema llamado canal semi dúplex. Inicialmente tuvo usos militares.

walkirias

Es el plural de Walquiria o Valquiria. A parte de las divinidades germanas, es un nombre de mujer. En Colombia existe una cantante muy bonita y famosa que se llama Olga Walquiria Sánchez, quien es hija de un excelente compositor Tolimense, José Faxir Sánchez. La Walquirias, también es una obra musical de Richard Wagner, también conocida como La Cabalgata de Las Walquirias, y hace parte de una Ópera del mismo nombre.

wallabid

Wallabid, wallabí o mejor Ualabí, es el nombre con el que se denominan unas especies de canguros de pequeño porte.

Pertencen a la familia Macropodidae.

wallaby

También se puede utilizar Ualabí? o walabí?. Es un grupo de especies de canguros pequeños o canguros enanos. No alcanzan los 1, 20 metros de altura. Son varias especies de marsupial australiano, que pertenecen a la familia Macropodidae.

wallhack

Son dos palabras del idioma inglés y no del español. Wall significa pared, muro, muralla y hack es cortar, limar, raspar. Es algo así como paredón, un juego que tiene muchas variantes (se hace con pelotas, con pintura, con agua, con bolas de nieve donde hay estaciones). En Colombia al juego del paredón también le decimos quemado o ponchado.

walusa

Es uno de los nombres que dan en República Dominicana a la malanga u ocumo. En Colombia también la llamamos mafafa, aro, bore, yaro. Su nombre científico es *Xanthosoma sagittifolium* y pertenece a la familia Araceae.

wambee

Es el nombre de un instrumento musical de cuerda y arcos (cordófono) de origen indígena. Existe también la palabra Wembee o Güembé, que es el nombre de un Bioparque en Bolivia en Santacruz (Es un mariposario). También güembé es el nombre de un arbusto de la familia Araceae. Su nombre científico es *Philodendron bipinnatifidum*.

wambra

wambra está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Guambra" siendo su significado: </br>Wambra o mejor aún guambra, significa niño indio o mestizo. Niño de piel oscura. En Colombia les dicen guámbitos o güipas que vienen de la misma raíz quechua. Se usa el término en Ecuador y sur de Colombia.

wampis

Es el nombre de un pueblo indígena peruano, también denominados Huambisas, que se ubican en en las provincias de Condorcanqui en Amazonas y del Datem del Marañón en Loreto. Los indígenas Wampis se encuentran en la cabecera alta del río Morona.

wanacu

Es la palabra quechua para designar o nombrar los guanacos.

wand

Quiere decir varita mágica o batuta. Barra. Vara corta y delgada que utilizan los magos. En Alemán quiere decir pared, muro, tabique, tapia.

wanda

Wanda es presuntamente un nombre de mujer de origen polaco y quiere decir la que dirige el grupo. La líder. En algunos textos aparece como de origen germano y que significa La Protectora. Nombre de un asteroide (1057). Lleva ese nombre en honor a la periodista y escritora polaca Wanda Wasilewska.

wanderina

Hace referencia a la hinchada o a una seguidora del equipo Wanderers de Valparaíso o al Santiago Wanderers, en Chile. La Palabra es de origen inglés y quiere decir errantes, vagos, vagabundos, viajeros, nómadas, trotamundos, caminantes. También se le dice porteña.

wanderlust

En inglés es un término usado para denotar pasión por el viaje y la aventura.

wando

Nombre de una isla de Corea del Sur y un Condado en la misma región (queda al sur del país, en la Provincia de Jeolla del Sur). Nombre artístico de un cantante y músico brasileño ya fallecido, que se llamaba Wanderley Alves dos Reis.

wangdafa

Lugar donde se venden artículos de procedencia china, por lo general baratijas y cachivaches. Mercado chino o de artículos de contrabando. Artículos que no son originales, falsificados, copiados (chiviados).

wannabe

Es un término del idioma inglés y que refiere a una persona que pretende o aparenta ser otra. Aspirar a ser, aspirante a, pretendiente. Que imita, imitador. Contracción de want to be (Querer ser o pretender ser). Nombre de una canción de la Spice Girls.

wantan

Es el nombre de un plato de la gastronomía china. Es en esencia una masa delgada e irregular que se puede rellenar de carne de cerdo picada. Se puede comer en sopas o solo como entrada. También se conoce como wonton o wanton. Es de origen cantonés.

wanton

Masa rellena de carne o verduras de la gastronomía oriental (China, Corea, Japón). Son similares a un ravioli, pero de mayor tamaño.

wantu

Es una aplicación para Android de Google play, para facilitar comunicaciones.

wao

En el sur de Colombia y Ecuador, indígena, niño indígena, guerrero. Nativo, indígena de esta región.

wapatí

Es una de las maneras comunes de llamar al ciervo canadiense. También suele ser llamado uapatí. Su nombre científico es Cervus canadensis y pertenece a la familia Cervidae. En lengua Shawnee, quiere decir "de nalgas blancas".

wara waa

El término correcto es Guaragua o mejor aún La Guaragua. Es el nombre de una calle muy tradicional de Quito, pues es normalmente el sitio de reunión de los artistas, bohemios, pintores y enamorados. Warawaa en quechua quiere decir con adornos exagerados, muy adornada, emperifollada, con muchos atavíos. Firma ilegible, enredada.

waranga

waranga está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Waranga o guaranda." siendo su significado: </br>Es un grupo étnico del Ecuador, asentado en la parte central de la provincia de Bolívar, cantón Guaranda. También llamados Guarandas. Viven entre los 2.500 y 3.500 metros en las sierras de los Andes.

waranggono

Es un baile ritual tradicional de Indonesia. También se le dice warnggono al traje típico blanco que se usa en este baile y se le dice así también, a cada uno de los bailarines que participa en esta danza ritual tradicional.

warapera

warapera está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Warapera o guarapera." siendo su significado: </br>Warapera o Guarapera es lo mismo. Persona que se dedica a preparar y vender guarapo o warapo. El guarapo se hace generalmente con las cáscaras de piña (ananas) que se ponen a fermentar en agua. En Colombia el guarapo se vende en las calles como refresco.

waray

waray está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Waray o Guaray." siendo su significado: </br>Waray o Guaray es el nombre de un árbol que tiene el nombre científico de Sideroxylum Martichodendrum (o Sideroxylum borboni). Se caracteriza por tener madera dura y amarga, por lo que no sufre ataques de insectos. Es del Género Sideroxylum y de la familia Sapotaceae. Otros nombres son Caimito, Manilkara, Mamey, Maduraverde.

wardrobing

No es palabra del idioma español, sino del inglés. Es una forma descarada de defraudar. Consiste en comprar un artículo, usarlo y después devolverlo y pedir reembolso. Se usa más que todo con ropa fina y herramientas.

waren

Es el nombre de una ciudad de Alemania. Queda en el Estado de Mecklemburgo-Pomerania Occidental. Está situada a orillas del Lago Müritz y tiene contacto con otros como el Melzer y el Feisneck. Es una palabra del idioma Alemán, que significa fueron.

warmi

Warmi en lengua quechua significa mujer, fémina, femenina. Warmi erqe significa niña.

warmigu

Es una palabra del lenguaje Quechua significa mujer, mujer bonita. Atractiva.

warwolf

Quiere decir lobo de guerra, lupus guerrae (latín) o Ludgar (francés). Es el nombre de un arma pesada utilizada para destruir murallas o muros. También se le conoce como fundíbulo, almajaneque, lanzapiedras, trabuquete. Fue ideado en Escocia.

was wenn es auch sie trifft

Auch sie trifft en alemán significa "También es cierto.."

Was wenn, debe ser escrito como was when "Fue cuando.."

wasap

Actualmente es aceptado utilizar los términos wasap y wasapear en español. El primer término, wasap hace referencia a cada uno de los mensajes que se envía por intermedio de un telefono celular, utilizando la aplicación WathsApp. De esta manera, wasapear, es intercambiar mensajes dos o más personas, por la misma vía y con la misma aplicación. Es muy útil porque permite envío además de mensajes de texto, el envío de fotografías o documentos escaneados.

wasat

En Astronomía, es el nombre de dos estrellas de la Constelación Géminis (Wasat A y Wasat B). Nombre de un sistema estelar binario de Géminis. También se conoce como Gliesse 271. Otros nombres que recibe son: Géminis 55, 55 Gém o Delta Géminis. El término de origen Árabe quiere decir en medio, en la mitad. En la Astronomía China es denominada Ta Tsun. que significa "La Gran jarra de Vino".

washington

Capital de los Estados Unidos.

Apellido del primer presidente de los Estados Unidos, George Washington.

Estado de los Estados Unidos cuya Capital es Olympia.

wata

Vientre muy abultados o de grandes dimensiones. Barrigota, panzota.

wate

En Chile quiere decir golpe dado con la palma de la mano en la cabeza de otro. También designa una objero viejo y dañado, inutil o desvencijado. Error por decir wzter, que significa baño, sanitario o agua.

water

Dependencia del hogar destinada para realizar necesidades fisiológicas como orinar y defecar. En Colombia todavía se usa y es sinónimo de retrete, baño, sanitario, uáter, letrina, inodoro, excusado, servicio, lavabo, váter. Es un anglicismo y es apócope de watercloset. Water en inglés, quiere decir agua.

wawita

Es lo mismo que guagüita o huahuita. En los países sudamericanos de influencia Quechua, quiere decir niño pequeño, bebé.

waynu

Es el nombre de un género musical y de una danza típica. propia de la Zona Andina (desde Chile hasta el Sur de Colombia). También se le denomina huayno y huayño. La palabra (huaiño o waynu) en Aymara quiere decir trote.

wayuña

Wayuna o wayuña no es una palabra del idioma español, sino de la lengua quechua que significa canasto, cesto. recipiente para recoger frutas. Espuerta, canasta. En Chile, le dicen wayuña a una bolsa, talego, mochila o jíquera, utilizada para recolectar frutos o productos agrícolas.

wazn

Es el nombre de una estrella que también es llamada Wezn, Beta Columbae, Beta Col o HD 39425. Pertenece a la Constelación Columba (La Paloma). La palabra es de origen Árabe y significa peso. Está a 86 años luz de nuestro sol.

web

Página de Internet. En informática es toda información que se encuentra en una dirección determinada de internet. Se encuentran desarrolladas en códigos html, sigla en inglés que corresponde a HyperText Markup Language (en español: Lenguaje de Marcas de Hipertexto).

weba

En México quiere decir flojera, pereza, marasmo. También significa debilidad. Apatía, desánimo.

webear

Perder tiempo navegando en internet (visitar páginas web).

webiar

Es la acción de navegar en internet o en la web. Visitar páginas de la web. Información que se encuentra en una página de internet.

wei

Es una palabra que en chino quiere decir cola. Es el nombre en chino de una estrella que pertenece a la Constelación de Escorpión y que corresponde al agujijón o cola del escorpión. También es llamada Larawag, 26 Scorpii o HD 151680.

wellneds

No es palabra del idioma español sino del idioma inglés. Significa Bienestar.

wenano

Es el nombre de una aplicación, mediante la cual un caminante que va visitando lugares turísticos de una ciudad y al ubicar ciertos sitios de interés, capta criptomonedas que va acumulando.

werdandi

El término correcto es Werdandi o Verdandi (es nombre propio). Werdandi o Verdandi es el nombre de una de las tres Nornas principales de la mitología Nórdica y corresponde a Devenir, lo que ha de suceder.

wetware

Literalmente en inglés sería vajilla húmeda, cuerpo húmedo. Según el premio Nobel de Biología Gerald Edelman es el mismo cerebro, al cual define como una selva húmeda de neuronas o unos "conjuntos de neuronas que compiten con otros por el predominio cuando se responde a un estímulo"

wezen

Wesen o Wezen es el nombre de una estrella. También se le conoce como Delta Canis Majoris, Delta CMa o 25 Canis Majoris. Pertenece a la Constelación Can Mayor. La palabra de origen Árabe (wazn), significa peso, pero en Alemán significa criatura.

white

Es una palabra en inglés que significa blanco, pálido. Clara del huevo en inglés. Es el nombre de un Condado en el Estado de Arkansas (USA). También es un apellido en los Estados Unidos y Colombia: Edward White fue un astronauta de los Estados Unidos. Eva White es una de las más famosas casas de novias en Bogotá.

whwn

WHWN es la abreviatura en inglés de "What's Hot, What's Not". Quiere decir "Lo que está caliente, lo que no es". En Colombia decimos está tibio, calientico, acabado de hacer, original.

widget

Es un término en inglés, que se utiliza en informática. Quiere decir artificio o dispositivo ventana. Es una pequeña aplicación o programa que se utiliza para facilitar acceso a funciones que se utilizan frecuentemente. En Inglaterra, es también un dispositivo que ayuda a mantener una cerveza fría pero sin refrigerarla.

wila

En Centroamérica quiere decir mujer joven. Chica, muchacha, doncella, jovencita. En México quiere decir prostituta. En Colombia de manera coloquial Huila (Departamento).

wild card

Quiere literalmente decir carta salvaje. Son términos del idioma inglés. Se puede traducir como comodín o tarjeta (o carta) de invitación. Es algo que se utiliza especialmente en Tenis y en los grandes torneos. Se puede usar también en algunos casos para completar o llenar un cupo de participantes, por ausencia obligada de uno de los inscritos bien sea por enfermedad, lesión o renuncia a participar.

wilhelmina

Es un nombre de mujer de origen Neerlandés. Equivale en Español a Guillermina, que es un nombre de mujer de origen germano y que significa mujer de gran voluntad. Nombre de modelo neerlandesa, cuyo nombre completo es Wilhelmina Behmenburg y es conocida como Wilhelmina Cooper. Formó una casa o agencia de modelos con su mismo nombre. Nombre de un asteroide.

wili

En Colombia Wili, Willi o Willy son los apócopeos más utilizados para quienes se llaman William o Willington. Nombre de uno de los integrantes de la Banda de Rock danesa "Jensen". Su nombre es Wili Jonsson. Nombre de una Estación de Radio en Connecticut. Nombre de varias piezas musicales de Jazz, del disco Dark Magus, del trompetista y compositor Miles Davis.

wilimole

En México y especialmente en Oaxaca, es uno de los nombre de una planta de usos culinarios. También es llamada chirimole, guasmole o guaxmole. En idioma totonaco es llamada ixquihit,. Hoja de Bexo. En Chiapas es llamada güirimul. Se utiliza para hacer el mole amarillo. Son utilizadas hojas y frutos. Se parecen sus hojas de plátano y sirven para envolver tamales. Su nombre científico es Renealmia alpina y pertenece a la familia Zingiberaceae.

willay

Es una palabra de la lengua Quechua. Quiere decir noticia, señal, aviso, anuncio, comunicación.

willca

Es un apellido boliviano. Willca o "el temible Willca" es el apodo con que se reconoce a Pablo Zárate Willca, fué un caudillo indígena boliviano que en el ejército alcanzó el grado de Coronel

willer en español

willer en español está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Willer" siendo su significado: </br>Es un nombre de varón de origen inglés, que significa protector, que brinda protección. Son sus variantes más comunes William, Will, Wilmer, Wilhem (en Alemán). Defensor.

willi

Fuera de ser apócope de Willington, también lo puede ser de William. Además se puede usar también Willy. Willi también es el apellido de un médico pediatra suizo (llamado Heinrich Willi) que junto a los doctores también suizos Andrea Prader y Alexis Labhart hizo innumerables estudios sobre raquitismo, hipotonía. Hizo muchísimos aportes sobre el manejo de Neonatos. Participó en los estudios sobre el Síndrome de Prader- Labhart - Willi, que se caracteriza por la hipotonía de los bebés y la incapacidad o dificultad para succionar.

williams

Es un apellido norteamericano. Nombre de equipo de automovilismo de la Fórmula 1. Nombre de varias localidades norteamericanas, en California, Carolina del Sur y Oregon.

willy

Apócope de William. Nombre de una orca, protagonista de una película de Simon Wincer. Apodo con el que se conoce al futbolista colombiano Willington Ortíz. Su nombre completo es Willington Alfonso Ortiz Palacio y se le llama Willy, Viejo Willy o Don Willy.

willys

Es un apellido de origen Inglés. Modelo y marca de campero (todoterreno) muy utilizado en la zona cafetera de Colombia, más conocido como Yip (por la empresa Jeep norteamericana). Tiene tracción en las cuatro ruedas y es liviano. Fue fabricado por la empresa Willys-Overland Motors y su inventor y diseñador fue John North Willys.

wingka

Es una palabra de origen Mapuche. Quiere decir extranjero, extraño, foráneo, no Mapuche, ajeno a nuestra cultura o nuestras costumbres, desconocido. Huinca. Que no es de nuestro pueblo, ni habla como nosotros.

wingkazugun

Era como llamaban los mapuches a nuestro idioma y también era una manera de referirse a los conquistadores. Literalmente significa lengua que hablan los extranjeros o lengua que hablan los ladrones, los que nos roban.

winka

Quiere decir de piel clara, blanco. Forma como los indígenas chilenos llamaban a los conquistadores. Huinca. La palabra es de origen Mapuche.

winny

Winny no es una palabra del idioma español sino del Polaco. Significa culpable. En Colombia es una marca de toallitas o pañitos húmedos y pañales desechables para bebés, que se comercian en el Área Andina.

winter

No es palabra del idioma español. Es una palabra en inglés que significa invierno.

wiphala

Es lo mismo que huipala, que también es válido. Es el nombre de una bandera cuadrada, conformada por cuadrículas ordenadas en franjas diagonales con los siete colores del arco iris. Es un símbolo a la inclusión y al respeto de las culturas indígenas americanas. Es la representación de la plurinacionalidad de los pueblos. La palabra es de origen Aymara y quiere decir "triumfo que ondea con el viento"

wir

Es una palabra del idioma Alemán que significa Nosotros.

wiracocha

También llamado Huiracocha o Viracocha. Nombre del gran dios creador de la cultura pre-incaica. Quiere decir laguna del sol o sol de la laguna (Wira es sol y cocha lago o laguna en lengua Quechua). Su nombre completo es Apu Qun Tiqsi Wiraqucha y Con-Tici. Nombre de un inca que gobernó en Cuzco.

wisibada

Wisibada es el nombre en latín de una ciudad alemana: Wiesbaden. También es el nombre de uno de los asteroides.

witherita

Es un mineral de la clase de carbonatos y nitratos. Se encuentra dentro del grupo de los aragonitos, que son cristales de carbonatos de Calcio.

wladilena

Quiere decir dedicado o en honor a Wladimir o Vladimir. Es el nombre de un asteroide. También se utiliza Vladilema. Fue nombrado en honor a Lenín (Por Vladímir Ilich Uliánov). El asteroide pertenece a la familia Focea.

wok

Elemento indispensable de la cocina oriental. Es un sartén redondo, hondo y abombado utilizado para saltear carnes y verduras que se mezclan con arroz.

woldo

woldo está incorrectamente escrita y debería escribirse como Wol-do. siendo su significado:
Es el nombre coreano de un arma que tiene una cuchilla muy afilada en forma de media luna. Literalmente quiere decir luna creciente. Es similar al guandao chino.

wolfiana

Quiere decir relativo a Wolf, dedicado a Wolf o en Honor a Wolf, refiriéndose a Max Wolf (Maximilian Franz Joseph Cornelius Wolf), un astrónomo Alemán. Es el nombre de un asteroide (827). Familia de asteroides, descubiertos por Max Wolf, aplicando la fotografía. Son unos 228 aproximadamente.

wolfram

El término correcto es Wólfram. Wólfram es uno de los nombres que recibe el Wolframio, Volframio o Tungsteno. Es un elemento químico cuyo número atómico es 74. Su símbolo es W. El Wolfram es muy duro, muy denso y de color acerado.

wolframio

Es uno de los nombres utilizados para el elemento químico de Número Atómico 74. También se conoce como Tungsteno, Wolfram o Volframio. Su símbolo químico es W. La palabra en idioma alemán significa baba de lobo (Aunque otros autores lo traducen como "de poco valor". Es un metal de color gris.

wombat

Es el nombre común de un mamífero marsupial que vive en Australia. Pertenecen a la familia Vombatidae (o Vombatidae). También son llamados uómbats o wambas. Son similares a un oso muy pequeño y tiene las extremidades cortas.

worder

No es una palabra del idioma español, sino del inglés. Significa palabrero, palabrerío, vocabulario, hablador. Aunque ya no se usa, significaba una persona habladora, con bastante vocabulario, verbosa.

wordfinder

No es una palabra del idioma español, sino del inglés. Quiere decir buscador de palabras.

wólof

Quiere decir de piel negra. Nombre de la lengua oficial de Gambia y Senegal. Es de la familia nigerocongolesa y también se habla en Mali, Guinea Conakry, Guinea Bissau y Mauritania. Nombre del pueblo que da origen al nombre de esta lengua. También es llamado Maqzara.

wpa2 krack

Estándar de cifrado de Wifi que fue descifrado por hackers con malas intenciones y ha hecho vulnerable la información privada de sus usuarios.

wrapi

Es el nombre de un restaurante en Guatapé (Colombia), donde la especialidad es el wrap (palabra de inglés que significa enrollado, envuelto, taco). Un wrap es una variante del taco o burrito que incluye rellenos típicos de sándwich envueltos en una tortilla, pita, lavash u otro pan plano blando. Los más populares son los rellenos de pollo.

wratislavia

Es la latinización del nombre de la ciudad polaca de Bresleu o Breslavia. Queda ubicada sobre el río Oder y al oeste de Polonia. En Polaco es Wroclaw.

wratislavia-

Es la latinización del nombre de la ciudad polaca de Bresleu o Breslavia. Queda ubicada sobre el río Oder y al oeste de Polonia. En Polaco es Wroclaw. Nombre de un asteroide (690).

wu

Wu era el nombre de un emperador chino, también se conoció como Liu Che y fue el séptimo de la dinastía Han. Wu también fue el de una emperatriz de la dinastía Zetian en China y conformó su propia dinastía la Zhou (segunda dinastía con ese nombre). Fue la única mujer emperadora china. Es también el nombre de uno de los dialectos o lenguajes chinos.

wueta

En Chile quiere decir güevetas, estúpido, bobo, tonto.

wui

Es la sigla en inglés de Wildland urban interface que traduce Interfaz urbana salvaje. Es una corporación que ayuda a los bomberos (FEMA en inglés). Establece recursos para preparar a la población en su respuesta frente a la presencia de incendios forestales. Trata de proteger tanto la población como la infraestructura.

wurtzita

Es el nombre de un mineral. Se trata de una de las formas cristalinas de un sulfuro de Zinc (ZnS). Su nombre está dedicado a Charles Adolphe Wurtz un Químico Francés. Existen yacimientos en República Checa y Bolivia.

wyoming

Wyoming es el nombre de uno de los Estados de la Unión, Americana, cuya capital es Cheyenne. También es el nombre de un Valle en el Estado de Pensilvania que corresponde al Área Metropolitana de Scranton-Wilkes-Barre.

x

Signo por. Signo matemático de la multiplicación.

En una ecuación matemática o algebraica, x es el valor que queremos averiguar.

xabier

Es un nombre de varón en lengua Euskera, Equivale en Español a Javier. Variante Xavier. Quiere decir el que vive en casa nueva. Xabier Gereño fue un escritor Vasco, su nombre completo era Xavier López de Gereño Arrarte.

xafranio

Es el nombre de un bastón finamente adornado y más corto que un báculo que usan los obispos en sus salidas o correrías. Báculo corto.

xahue

También es llamado Xagüe, Xawi o Xamú. Es el nombre común que se da en México a una clase de chinches que afecta el árbol de mezquite (o Prosopis juliflora, comunmente llamado cují o trupillo).

xai-xai

Nombre actual de un villorio que originalmente era denominado João Belo por los portugueses y era un puerto adjunto de Lourenço Marques (hoy llamado Maputo). Actualmente es uno de los 12 Distritos que conforman la Provincia de Gaza en Mozambique. También es la capital de la Provincia de Gaza.

xalapa

En lengua Nahuatl quiere decir pozo o manantial de arena. Es el nombre de una ciudad mexicana en el Estado de Veracruz. Jalapa, Xalapa-Enríquez, Jalapa-Enríquez. Es llamada "La Atenas Veracruzana".

xalet

En Catalán quiere decir chalet o torre. Es un edificio unifamiliar que comparte terreno con una finca, jardín, patio o lote, que representan una buena superficie sin construir.

xalxokotl

xalxokotl está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Xallxocotl" siendo su significado: </br>El término correcto es Xallxocotl. Es lo mismo que cuesco, chontaduro. Es una palabra del idioma Nahuatl que significa fruto arenoso, fruto de la palma.

xamaquita

xamaquita está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Chamaquita" siendo su significado: </br>En México también le suelen decir Xamaquita o chamaquita a la mujer joven que tras una llamada sale a divertirse y a tener sexo. En Colombia las llamamos Prepagos.

xamidimura

Es uno de los nombres de una estrella binaria de la Constelación Escorpión (Scorpi). También es llamada por los astrónomos Mu1 Scorpii, Miu1 Sco, HD 151890 o HR 6247. En lengua Khoekhoe, también llamada nama u hotentote y que se habla en Sudáfrica, Namibia y Botsuana, quiere decir "los dos ojos del león".

xamprada

Es el nombre de un vino espumoso de Palacio de Canedo, con un ligero sabor a fresa. Transliteración de la palabra cáñamo en griego (????????).

xamue

Es otro de los nombres comunes que se da al chinche gigante del mezquite. También recibe los nombres de gusano del mezquite, chinche colorada, cocopaches, chacas, tantarrias, chinche, chagüis, xamues, xagües o xamuis. Su nombre científico es Thasus gigas y pertenece a la familia Coreidae. Son insectos chupadores de savia.

xamui

También es llamado Xahue, Xagüe, Xawi o Xamú. Es uno de los nombres comunes que se da en México a una clase de chinches que afecta el árbol de mezquite (o Prosopis juliflora, comunmente llamado cují o trupillo).

xan

Era un título nobiliario que se daba a un emperador turco-mongol. También se denominaba Khan. Kan o Jan. Apellido artístico de un rapero, conocido como Lil Xan, cuyo verdadero nombre es Nicholas Diego Leanos. También es utilizado como nombre de varón. Xan McCurdy es el nombre de un guitarrista.

xantalina

Es un producto químico también conocido como papaveraldina. Es el producto resultante de aplicar permanganato de potasio a la papaverina. resulta un polvo blanco amarillento. Es un alcaloide opiáceo.

xantelasma

En medicina, es una pequeña acumulación de grasa debajo de la piel de un párpado. También es denominada xantelasma palpebral.

xanthe

Es el nombre de varios personajes de la Mitología Griega. Nombre de una de las Oceánides (nonfas acuáticas). Era hija de Océano y Tetis, Nombre de las Nereidas (hija de Nereo y la Oceánide Doris. Nombre de la esposa de Asclepio o Hepius, dios de la medicina. También era nombre de una de las Amazonas y de una de las Ménades. Nombre de un asteroide. También era llamada Xanté o Xantho.

xanthosoma sagittifolium

Es el nombre científico de una planta comestible. En Colombia la conocemos como aro, bore, camacho, chonque, macabo, mafafa, oreja de elefante, ocumo, malanga, otoa, rascadera, yaro. En México y Centroamérica es llamada quequesque o quequisque y también tiquisque en Costa Rica. pertenece a la familia Araceae. Es utilizado como forraje en piscicultura.

xanthotis

Es el nombre de un género de aves de la familia Meliphagidae, Son conocidas como mieleros o mielífagos. Quiere decir con manchas amarillas.

xantina

Sustancia química que pertenece al grupo de las bases purínicas. Entre ellas están la guanina y la adenina.

xantofilas

Son unos pigmentos naturales que existen en las hojas que por ser más resistentes a la oxidación que la clorofila, van dándole colores amarillentos o parduscos a las hojas cuando se van secando. Luteinas.

xantofíceas

Es un pequeño grupo de algas de color Verde amarillento. El nombre técnico es Xanthophyceae, y es una Clase de algas que pertenece al Reino Protista. Es su mayoría son continentales.

xantofíceas

Las Xantofíceas son una clase de algas de color amarillento que viven en las aguas dulces. Se reproducen por zoosporas y sexualmente.

xantofobia

Es la aversión profunda al color amarillo, más que todo por superstición. Fobia al color amarillo.

xantóforo

En Oftalmología, es el nombre del pigmento de los conos retinianos, de color amarillento.

xarca

xarca está incorrectamente escrita y debería escribirse como Al partir. siendo su significado:
Es un modo de asociación rural utilizada en Marruecos. El propietario de una tierra hace un convenio con un labrador u operador, uno coloca la tierra y el otro su labor e insumos, luego la cosecha es compartida. En Colombia existen modos similares y se llama laboreo al partir.

xaviera

Es un nombre de mujer de origen Vasco y quiere decir la que vive feliz.

xeij

Es un cargo honorario en las comunidades musulmanas. Persona digna de confianza, credibilidad y respeto. Es similar a Feala en Marruecos y a un Juez de Paz en Colombia. Su función es tratar de resolver conflictos en la comunidad y su cargo puede ser vitalicio. Líder.

xelinguilla

Es uno de los nombres comunes de una planta arbustiva de flores muy fragantes. Celinda, chiriguilla, jeringuilla, filadelfo, falso jazmín. Su nombre científico es *Philadelphus coronarius* y pertenece a la familia *Hydrangeaceae*.

xelo

Quiere decir Chelo, Celo, apócope de Marcelo. Forma cariñosa de llamar a quien tiene por nombre Marcelo.

xelodérmidos

Quiere decir de piel extraña o rara. Es el nombre castellanizado de unas serpientes de la familia *Xenodermidae*. Son propias del Este Asiático. También son llamados xenodérmidos.

xeneises

Plural de xeneise. Es el apodo más común y aceptado por los hinchas del equipo argentino Boca Juniors. Quiere decir hijo de Xena en un dialecto usado en Génova (Italia), que quiere decir eso, Génova. Por lo tanto Xeneise quiere decir Genovés. Boquense, hincha del Boca Juniors.

xeneize

Es el apodo más común y aceptado por los hinchas del equipo argentino Boca Juniors. Quiere decir hijo de Xena en un dialecto usado en Génova (Italia), que quiere decir eso, Génova. Por lo tanto Xeneize quiere decir Genovés. Boquense, hincha del Boca Juniors.

xeneizes

Plural de xeneize, Boquenses. Relativo al Boca Juniors o a sus hinchas. Apodo más usado y aceptado por los hinchas del equipo argentino Boca Juniors. Quiere decir hijos de Xena en un dialecto usado en Génova (Italia), que quiere decir eso, Génova. Por lo tanto Xeneize quiere decir Genoveses. Boquenses.

xenerpestes

Quiere decir extraño trepador. Proviene la palabra de las raíces griegas *Xenos* (extraño) y *herpestes* (trepador). Es un género de aves que pertenece a la familia *Furnariidae* y los conocemos en Colombia como coligrises o colagrises.

xenia

xenia está incorrectamente escrita y debería escribirse como *Xenia*. siendo su significado:
El término correcto es *Xenia* (es un nombre propio). Es un nombre de mujer de origen griego y significa la solidaria, la hospitalaria. En la antigua Grecia era un contrato de hospitalidad pactado entre jefes militares y reyes, que se concretaba con una tablilla que era partida en dos pedazos y cada parte conservaba una como prueba del compromiso.

xenicus

Quiere decir que es como un extranjero, como un extraño. Es el nombre de un género de aves de la familia *Acanthisittidae*, viven en Nueva Zelanda y son muy similares a los chochines americanos.

xenin

Xenin o xenina es una clase de hormona que se produce en el duodeno.

xenina

La xenina o xenin es el nombre de una clase de hormona que se produce en el duodeno. En esencia es un aminoácido

péptido. Xenina o Xenia es también un nombre de mujer, es de origen griego y quiere decir la solidaria, la hospitalaria.

xeno

Es un prefijo de origen griego que significa extraño, extranjero, foráneo. Nacido en otro lugar o que procede de otro lugar. Advenedizo.

xenocida

Persona que pretende eliminar totalmente un determinado grupo humano por diversas razones (religiosa, raza, política). Persona que pretende eliminar razas extraterrestres. Exterminador. Libro escrito por Orson Scott Card (Título original Xenicide, que traduce Xenocida).

xenocracia

Literal y etimológicamente es el gobierno de extranjeros. Se puede considerar como el gobierno de los invasores.

xenodérmidos

Quiere decir de piel rara o áspera. Es una familia de serpientes venenosas asiáticas. Pertenecen a la familia Xenodermidae.

xenofobia

Quiere decir odio, rechazo o temor a los extranjeros.

xenofobico

El término correcto es xenofóbico. Quiere decir relacionado con el odio a los extranjeros. Xenófobo.

xenoglosia

Hablar en lengua extranjera.

xenolalia

Es un fenómeno sobrenatural, mediante el cual el hablante se pronuncia en un lenguaje original que le es extraño o desconocido.

xenopipo

Quiere decir extraño saltarín. La palabra se forma con las raíces griegas Xenos (extraño) y pipo (saltarín, pájaro). Es un género de aves que pertenece a la familia Pipridae. En Colombia los conocemos como bailarines, saltarines, manaquines.

xenopirostris

De rostro extraño o aplastado.

xenops

Quiere decir de pico raro (o deforme). La palabra se conforma de las raíces griegas xenos (raro, deforme) y ops (pico). Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Furnariidae. Son llamados picoleznas, piquivueltos, piquitorcidos.

xenotriccus

Quiere decir pequeños pájaros extraños o foráneos (del extranjero). Es un género de aves de la familia Tyrannidae. Son conocidos como atrapamoscas o mosqueros. Se encuentran en Norteamérica y Centroamérica hasta El Salvador.

xenóforo

Quiere decir que odia los extranjeros. Que tiene xenofobia.

xenón

Es el nombre de un elemento químico, cuyo símbolo químico es Xe y su número atómico es 54. Es un gas noble pesado.

xerecista

Quiere decir que procede o es oriundo de Jerez de la Frontera, una ciudad de España, de la Provincia de Cádiz, en Andalucía. Seguidores o aficionados del Xerez, o Club de Rugby Xerez Deportivo Fútbol Club. También es nombre de equipos representativos de esa ciudad en varios deportes, como Fútbol, Basquetbol y Rugby.

xero-

Es un prefijo griego que significa seco, leñoso. Deshidratado. El bosque xerofítico es la vegetación de desierto, que resiste la sequedad.

xerofítico

Es un tipo de bosque que se caracteriza por existir en zonas muy secas. con muchas limitaciones de humedad. Quiere decir seco, sin humedad. Bosque de zonas desérticas o muy secas.

xeros

Xeros es un prefijo griego que significa seco.

Creo que estaban tratando de preguntar por Xerus. Es un género de animales de la familia Sciuridae que comprende Perritos de las praderas, marmotas y ardillas. Son de origen africano.

xic

Es un tratamiento para hacer crecer las pestañas. Nombre de un producto cosmético.

xicaques

Es el plural de xicaque. En Honduras es el nombre de un pueblo indígena, que también es conocido como Tolupán o Jicaque. Tolupanes, Jicaques.

xichú

Es el nombre de un poblado mexicano en estado de Guanajuato. Es un municipio libre, regentado por un ayuntamiento. En época prehispánica se llamaba Maxichú que en Chichimeca significa "hermandad de la Abuela". En su totalidad se encuentra dentro de la reserva de la Biosfera llamada "Sierra Gorda de Guanajuato".

xicoténcatl

Quiere decir el lengua Nahuatl, aguijón de abejorro o huevo de abejorro. Era el nombre de un guerrero Tlaxcalteca. También era apodado "el jicote joven" o "jicote mozo". El padre era denominado Huehue Xicohténcatl o "el Señor de Tizatlán".

xifodonte

Era un tipo de animal artiodáctilo prehistórico que vivió en el Oligoceno y el Mioceno en Norteamérica. Antecesor de los cerdos y los camellos.

xifos

Arma cortopunzante de doble filo, parecida a una daga, que usaban los soldados griegos. Espada corta griega. Arma secundaria del ejército griego. Xiphos.

xihe

Es el nombre de una estrella de la Constelación Lira. También se conoce como XY Lyrae. En la Mitología china, Hi-Xin o Xi-He una de las esposas de Taiyang Dijun y madre de los diez soles. Conducía el carruaje solar. Nombre de un condado en Chian, que pertenece a la Prefectura de Longnan y a la Provincia de Gansu.

xihuel

xihuel está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Xihuel o Jihuel." siendo su significado: </br>Xihuel o Jihuel, es un nombre poco común. Tiene origen Nahuatl y significa de carácter sagrado e impresionante magnetismo. Atractivo. Es el nombre de un líder sindical de vendedores ambulantes en México (Hijo de Dimitrio)

xil

Nombre de un pueblo de la provincia de Pntevedra en España. prefijo derivado de xilo, que en griego significa madera. Personaje ficticio de Star Wars. Era hijo de Xer. Tenía varios hermanos llamados Xim, Xix y Xuc. Cantante y Compositor Gallego cuyo nombre completo es Jose Antonio Gil Rios: Su nombre artístico es Xil o Xil Ríos.

xilacina

Es el nombre de un medicamento de uso veterinario utilizado como sedante, relajante muscular y analgésico.

xilantro

Es una de las formas de llamar en México al cilantro. También se le dice culantro, coriandro o dania. Su nombre científico es Coriandrum sativum y pertenece a la familia Apiaceae. Es una hierba aromática que se usa como condimento.

xilbalba

xilbalba está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Xibalbá" siendo su significado: </br>Lo correcto es Xibalbá. Aparece descrita en el Popol Vuh. Es la denominación dada por los mayas al mundo subterráneo o inframundo el cual era regido por la enfermedad (Hun-Camé) y la muerte Vucub-Camé). En realidad son una serie de laberintos de ríos subterráneos en la Península de Yucatán. Lugar oculto, lugar del terror.

xilema

Es un elemento vascular o tejido leñoso de las plantas superiores que sirve de conducto para transportar la savia y nutrientes (aguas y sales inorgánicas) en forma ascendente.

xilena

Xilena es un nombre de mujer, de origen griego. Significa fuerte como la madera.

xileno

Es un producto químico también conocido como xiol o dimetilbenceno. Es derivado del benceno. Se puede obtener mediante destilación seca de la madera. Su fórmula es $C_6H_4(CH_3)_2$ ó C_8H_{10} .

xilmancia

xilmancia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Xilomancia" siendo su significado: </br>La palabra correcta es Xilomancia. Es el arte de adivinar el futuro "leyendo" (interpretando) lo que dicen las ramas de los árboles, las vetas de un trozo de madera o simplemente con unas tablitas o trocitos de madera que se tiran al azar.

xilo-

Es un prefijo griego que significa madera.

xilocaína

La xilocaína, o lo que es lo mismo el clorhidrato de lidocaína, es un fármaco utilizado como anestésico local. Es inyectable y contraindicado a pacientes con hipersensibilidad al producto o que padezcan de colitis.

xilocasia

Es una Acacia que tiene una corteza olorosa, su nombre científico es *Casia lignea*. Se le conoce también como caña leñosa, canela malabárica, casia olorosa, xilocasia. Su corteza es semejante a la canela en aspecto, color, sabor y olor, pero más gruesa y un poco más dura (leñosa).

xiloidina

Es una sustancia que también se conoce como piroxilo, pero es más conocido como algodón fulminante o algodón pólvora. Era un potente explosivo en el siglo XIX. Es un algodón áspero, muy explosivo e inflamable. En la actualidad de utiliza como base para la fabricación de colodión (usado en fotografía).

xilon

Xilon o mejor aún xylon, es un sufijo griego que quiere decir madera, de madera. Por ejemplo *Melanoxylon* quiere decir de madera negra.

xiloprotector

Es un nombre técnico que se utiliza en las Ciencias Forestales, para designar un producto que protege o conserva la madera. Preservante, inmunizante.

xiloteca

La Xiloteca es un lugar donde se ubican de manera ordenada muestras de maderas. Generalmente son tablillas de 10 x 5 cm. Colección de tablillas de madera. Del latín *Xilum* (madera) y *Teca* (Colección, Ordenamiento).

xilófaga

Hace referencia a los insectos que comen y se alimentan de la madera. Básicamente son los comejenes, termitas, algunas especies de avispas, abejas y polillas y algunos escarabajos. En el mar también una especie xilófaga: es un molusco o gusano de mar llamado *Teredo*.

xilófago

Quiere decir que come madera, que se alimenta de la madera.

xilófono

Etimológicamente quiere decir madera que suena o sonido de madera. Es un tipo de instrumento musical elaborado con varias barras de madera de diferentes tamaños y colocadas en orden de mayor a menor sobre una plataforma. Se toca con mazos. En la actualidad existen de barras metálicas. Marimba.

ximenez

Forma anticuada de escribir el apellido Jimenez.

ximielgar

En lengua Asturiana significa mover fuertemente, menear o sacudir un árbol para que caigan sus frutos. Zarandear, zangolotear.

ximoseuikan

Es una palabra en lengua Nahuatl, que significa descansar, ponerse cómodo, reposar, sosegarse, calmarse.

xinca

xinca está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Xinca (es nombre propio)" siendo su significado: </br>Es es el nombre de una Étnia y su lengua, radicados en El Salvador y Guatemala. Están en vía de extinción, pues se cree que en la actualidad esta lengua la hablan un máximo de 297 personas, casi todos mayores de 80 años. Lo curioso es que el pueblo, sus costumbres y su lengua no se parecen en nada a mayas o aztecas.

xiol

En España es un apellido de origen Catalán. Apellido de un jurista español. cuyo nombre completo es Juan Antonio Xiol Ríos. Es un magistrado del Tribunal Supremo de España.